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Le dernier rapport de l’historien 
Benjamin Stora sur la colonisation 
et la guerre de libération nationale 

interpelle en premier l’ensemble de la 
classe politique française pour qu’elle se 
“réconcilie” avec sa propre mémoire”, et 
ne s’agit pas d’une “nouvelle version” de 
l’histoire” de la colonisation française en 
Algérie, mais plutôt d’un “état des lieux 
mémoriel”, selon des historiens algériens.
Dans un entretien à l’APS, l’historien 
Mohammed Ould Si Kaddour El-Korso 
estime que le rapport de Benjamin Stora, 
remis mercredi passé au président français 
Emmanuel Macron, “avant d’être une 
feuille de route pour des négociations sur 
des sujets sensibles entre l’Algérie et la 
France dans la perspective d’une future 
réconciliation pas seulement mémorielle, 
mais aussi politique, stratégique, 
scientifique, économique, culturelle, etc..., 
interpelle d’abord l’ensemble de la classe 

politique française à se réconcilier avec sa 
propre mémoire”.
“Un effort de vérité est demandé aux 
plus hautes instances françaises appelées 
à reconnaître les crimes commis pendant 
132 ans en son nom, plus particulièrement 
entre 1945 et 1962. Le même effort 
est demandé aux citoyens français qui 
doivent d’abord se réconcilier avec leur 
propre mémoire”, poursuit l’historien, 
considérant que la “guerre des mémoires” 
est d’abord une guerre entre “mémoires 
françaises”.

Le président du Mouvement El-
Islah, Filali Ghouini a salué 
samedi, le projet de révision de la 

loi électorale, soulignant la nécessité de 
la promouvoir pour garantir un système 
électoral “ouvert et transparent” qui 
puisse “rétablir” la confiance des acteurs 
politiques et des citoyens.
Lors des travaux d’ouverture de la 
session extraordinaire du bureau national 
consacré notamment à l’adoption des 
propositions du parti concernant la 
mouture de l’avant projet de la loi 
électorale, M. Ghouini a insisté sur 
l’impératif de «promouvoir» cette loi de 
manière à assurer un système électoral 
«ouvert et transparent» qui puisse rétablir 
la confiance des acteurs politiques et des 

citoyens en l’opération électorale, «étant 
placée au premier plan du processus 
politique régulier».
Il a insisté sur le fait que l’opération 
électorale «est ouverte à tous et concerne, 
par conséquent, l’ensemble des acteurs ( ) 
notamment ceux issus du Hirak populaire 
authentique ou ceux s’étant abstenus à 
adhérer aux opérations  électorales».
Dans ce cadre, le président du 
Mouvement El-Islah a appelé tous 
les acteurs sur la scène nationale à 
assurer «une coordination collective» 
et à œuvrer pour «l’aboutissement des 
chantiers de l’Algérie nouvelle, avec à 
leur tête le chantier du renouvellement 
des assemblées populaires nationale, 
communales et de wilayas».

Le rapport Stora doit interpeller 
la classe politique française

MouveMent el-Islah :

 Promouvoir la loi électorale pour 
garantir un système électoral 

“ouvert et transparent”

ColonIsatIon:

La France “doit des excuses à l’Algérie”

La France “doit des excuses 
à l’Algérie” dont la 
colonisation (1830-1962) 

“ne ressemble à aucune autre” 
colonisation de par sa violence, 
a affirmé le journaliste politique 
français Jean-Michel Aphatie, 
la qualifiant “d’acte politique 
impensé”.
“La colonisation algérienne 
ne ressemble à aucune autre 
colonisation. Nous devons des 
excuses (à l’Algérie)”, a souligné 
M. Aphathie qui intervenait sur 
une chaîne TV française lors 
d’un débat sur la colonisation 
française.
“Nous ne savons pas pourquoi 
la France a conquis Alger (le 
5 juillet) 1830. C’est un acte 

politique impensé”, a-t-il dit, 
expliquant qu’à l’époque Charles-
Philippe de France, connu sous le 
nom de Charles X, “était basculé 
par les Libéraux en France, lequel 
mène une opération militaire pour 

sa gloire personnelle”.
Vingt-cinq jours plus tard, 
Charles X “perd le pouvoir le 30 
juillet 1830 et Louis Philippe lui 
succède”, a ajouté M. Aphatie, 
un éditorialiste qui cumule une 

grande expérience pour avoir 
exercé dans plusieurs médias 
français, relevant que ‘”personne 
ne savait quoi faire en Algérie et 
l’armée (française) était livrée à 
elle-même sur le terrain”.
Il a expliqué que c’est “à partir de 
là que va commencer la conquête 
de l’Algérie (qui) était tellement 
violente, qu’en 1845 il y a eu une 
campagne de presse européenne 
pour la dénoncer”, a-t-il déploré, 
qualifiant de “scandale” qu’une 
avenue soit baptisée du nom 
du maréchal Thomas Bugeaud 
qui “s’est comporté comme un 
boucher”.
“Aujourd’hui, le maréchal 
Thomas Bugeaud est honoré 
par une avenue à Paris. C’est un 

scandale”, a asséné M. Aphatie 
qui a, à son actif, plusieurs 
publications dont notamment un 
ouvrage intitulé “Liberté, égalité, 
réalité”.
Condamnant la colonisation 
française, il a aussi regretté que 
des générations d’Algériens 
soient privées de leurs droits et 
spoliées de leurs terres.
“On a volé les terres aux 
Algériens, on a empêché la 
scolarisation de cinq générations 
d’Algériens, condamnés à 
l’ignorance et à l’analphabétisme. 
On a lancé du napalm sur des 
villages algériens”, s’est encore 
offusqué M. Aphatie, connu pour 
ses positions politiques jugées 
justes et courageuses.
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Le FFS rejette l‘agenda politique du pouvoir 
et réclame des mesures d’apaisement

La Direction du FFS, 
représentée par Hakim 
Belassel, membre de 

l’Instance présidentielle et  
le Premier secrétaire, Youcef 
Aouchiche, ont procédé samedi 
dernier à l’installation  de la 
Commission administrative  
de la fédération d’Alger, 
indique samedi le parti sur sa 
page facebook précisant  que 
« Cette rencontre organisée 

au siège national du parti a 
été l’occasion de revenir sur 
plusieurs questions d’actualité 
et sur la convention politique 
nationale que prépare le parti. 
»
Le Premier secrétaire, faisant 
allusion à la  loi organique 
relative  au mode électoral, 
et sans confirmer si le parti 
a reçu une copie, a estimé 
que « Les  élections quel que 

soit leur niveau, les lois qui 
les régissent, ne constituent 
pas à une solution à la crise 
politique algérienne ».
Youcef Aouchiche pose 
des préalables au processus 
électoral,  en insistant sur « 
les mesures d’apaisement, 
l’ouverture des champs 
politiques et médiatiques et 
la levée de toutes les entraves 
sur l’exercice des libertés ».
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L’Algérie déterminée à faire face à tous les défis

CaPa :
 Le Ministère de la Justice 

annonce la révision des modalités 
d’ouverture du concours

Le projet de 
réforme des œuvres 
universitaires prêt 

avant la fin de l’année

Une réunion de 
coordination avec 
le ministère de 

l’Enseignement supérieur et 
l’Union nationale des ordres des 
avocats (UNOA) pour revoir 
l’arrêté ministériel définissant 
les modalités d’ouverture du 
concours d’accès à la  formation 
pour obtenir le certificat 

d’aptitude à la profession 
d’avocat (CAPA) aura lieu 
samedi prochain, annonce un 
communiqué du ministère de la 
Justice.
«En réponse aux multiples 
demandes pour l’ouverture d’un 
concours d’accès à la formation 
pour obtenir le CAPA, et après 
avoir examiné les propositions 

de l’UNOA en date du 18 
janvier 2021, le ministère de la 
Justice annonce la tenue d’une 
réunion de coordination entre 
les représentants du ministère 
de la Justice, du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique et de 
l’UNOA», a  souligné la même 
source.
«Cette réunion se tiendra au 
siège du ministère de la Justice 
le 30 janvier 2021 et portera sur 
la révision de l’arrêté ministériel 
du 12 mars 2015, définissant 
les modalités d’ouverture du 
concours d’accès à la formation 
pour l’obtention du Certificat 
d’Aptitude à la Profession 
d’Avocat, son organisation et 
son fonctionnement, ainsi que le 
nombre d’examens, leur nature, 
leur durée, leur coefficient et 
leur programme, la composante 
de la commission du concours 
et la moyenne d’admission», 
ajoute la  même source.
Il sera question également 
«d’étudier les modalités 
d’organisation du concours 
d’accès à la formation pour 
l’obtention du CAPA au titre de 
l’année 2021-2022», selon le 
communiqué du ministère de la 
Justice.

Le projet de réforme des 
œuvres universitaires 
sera prêt «avant la fin 

de l’année», a annoncé hier 
dimanche à Alger, le ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane.
S’exprimant sur les ondes de la 
Radio nationale, M. Benziane a 
précisé qu’un groupe de travail 
était en cours d’étude de ce 
projet, qui concerne notamment 
les bourses, l’hébergement, la 
restauration et le transport des 
étudiants, pour pouvoir finaliser 
et présenter «un projet de réforme 
complet et bien structuré».
Concernant le LMD (Licence-
Master-Doctorat), le ministre 
a indiqué que ce système 
d’enseignement «n’a pas atteint 
ses objectifs parce que les 
mécanismes d’évaluation qui 
devaient l’accompagner n’ont 
pas été mis en place», affirmant 
l’intention du ministère d’y 
apporter, dans un premier temps, 
les «correctifs nécessaires» et 
aboutir à sa «vraie philosophie».
Pour ce qui est de la numérisation 
du secteur de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, M. Benziane 
a indiqué que cette option 

représentait actuellement «l’axe 
clé» du secteur, notamment, 
pour les segments «gouvernance, 
formation et recherche», 
soulignant que «38 actions de 
numérisation ont été réalisées 
jusque-là».
En réponse à une question sur 
le projet de loi d’orientation sur 
l’Enseignement supérieur, le 
ministre a rappelé que l’objectif 
principal de ce projet de loi, 
dont «les premières conclusions 
ont été reçues cette semaine» de 
la part des parties concernées 
qui comportent, entre autres, 
la communauté universitaire 
et le partenaire social, était de 
faire «une rupture avec toutes 
les anciennes pratiques» car la 
loi actuelle «ne répond plus aux 
exigences de l’heure».

Le Conseiller auprès du 
président de la République 
chargé du mouvement 

associatif et de la communauté 
nationale à l’étranger Nazih 
Berramdane a déclaré samedi 
dernier à Bechar que «sous 
la conduite du président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune, l’Algérie est 
déterminée à faire face à tous 
les défis régionaux, notamment 
sécuritaires au niveau de ses 
frontières».
«L’Algérie est résolue, en dépit 
de l’actuelle conjoncture marquée 
par des conflits dans des pays 
voisins, à relever les défis pour 
faire avancer davantage notre pays 
et surtout préserver sa sécurité et 
celle des citoyens», a indiqué M. 
Berramdane à l’ouverture des 
travaux d’une rencontre nationale 
sur le thème «le rôle de la société 
civile et des médias dans la mise 
en œuvre d’un partenariat sociétal 
pour ancrer une culture sécuritaire 
face aux défis régionaux».
Il a affirmé qu’à ce titre, «la 

société est un partenaire et un 
allié tout indiqué» pour faire 
face aux défis régionaux à travers 
le renforcement des liens avec 
l’ensemble des institutions de 
l’Etat et faire prendre conscience 
aux jeunes des enjeux relatifs 
aux crises  que connait la région 
à nos frontières et sur les fléaux 
sociaux, notamment la drogue 
et la désinformation qui porte 
atteinte aux institutions de l’Etat.
Dans ce contexte, M.Samir 
Bouaziz, Président de l’Académie 

des jeunes Algériens, initiatrice 
du forum auquel ont pris part plus 
de 400 participants de différentes 
régions du pays, a estimé que 
«la rencontre est une opportunité 
pour établir un partenariat solide 
entre la société civile et l’Etat 
à l’effet d’affronter les défis 
sécuritaires importants auxquels 
fait face le pays notamment 
le terrorisme, l’immigration 
clandestine subsaharienne et le 
trafic de drogue».
La rencontre vise également à 

«mettre en évidence un projet de 
contribution de la société civile à 
une démocratie participative pour 
cultiver l’éveil sécuritaire chez les 
jeunes générations, qui doivent 
prendre conscience des dangers 
qui guettent notre pays»,a-t-il 
ajouté.
«L’Algérie, à travers son peuple 
et son armée, est prête à affronter 
tout les défis régionaux dans le 
cadre de la préservation de la 
sécurité de ses frontières», a tenu 
à souligner le sénateur Miloud 
Hanafi, au nom du président par 
intérim du Conseil de la Nation, 
Salah Goudjil.
Les travaux de cette rencontre 
nationale tenue à l’Université 
«Tahri Mohamed», ont 
été marqués par plusieurs 
communications ayant trait aux 
défis régionaux et le partenariat 
sociétal et médiatique, la société 
civile et le partenariat sociétal, 
la désinformation de l’opinion 
public national, l’éveil sécuritaire 
et les médias en plus du rôle de 
la société civile pour la mise en 

œuvre d’un partenariat sociétal 
pour la vulgarisation et la diffusion 
de l’éveil sécuritaire pour faire 
face aux défis régionaux.
Le rôle incombé aux medias pour 
faire face aux défis régionaux et 
la diffusion de l’éveil sécuritaire 
est l’autre sujet débattu par les 
participants à cette rencontre 
d’une journée à laquelle ont pris 
part les autorités de la wilaya, les 
représentants du réseau algérien 
de défense des droits de l’homme, 
et ceux du Conseil national 
économique et social (CNES), 
ainsi que les représentants de 
plusieurs associations nationales 
et de structures et établissements 
publics concernés par les thèmes 
de cet événement.
La rencontre a été également 
marquée par la remise de la 
médaille d’honneur de l’année 
2020 de l’Académie des jeunes 
algériens à l’Armée nationale 
populaire (ANP), pour ses efforts 
sans relâche dans la défense de 
l’intégrité du territoire national.
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CoRonavIRus :

245 nouveaux cas, 203 guérisons et 5 décès

vaCCInatIon antI-CovID :

L’arrivée du vaccin russe Spoutnik 5 attendue à la fin du mois

vaCCInatIon antI-CovID:

Mise en place d’une veille post 
vaccinale pour la surveillance des 

effets indésirables, éventuels

Le 3ème vol quotidien 
d’Air Algérie depuis Paris 
rapatriera les Algériens 

bloqués dans d’autres pays 
et régions de France

Deux cent quarante-cinq 
(245) nouveaux cas 
confirmés de Coronavirus 

(Covid-19), 203 guérisons et 
5 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué samedi dernier à 
Alger le porte-parole du Comité 
scientifique de suivi de l’évolution 
de la pandémie du Coronavirus, 
Dr Djamel Fourar. 
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 105369, dont 245 

nouveaux cas les dernières 24 
heures, soit 0,6 cas pour 100.000 
habitants, celui des décès à 5 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris est passé à 71755, a précisé 
Dr Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 16 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, 24 wilayas n’ont 
enregistré aucun cas, alors que 8 
wilayas ont enregistré 10 cas et 

plus.
Par ailleurs , 29 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a 
également fait savoir Dr Fourar.
Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

Tout porte à croire que la 
vaccination des algériens 
contre le Covid-19 n’aura 

pas lieu, à la date voulue  par le 
président Tebboune, qui dans 
la lettre qu’il avait adressée au 
premier ministre, Abdelaziz 
Djerad, à savoir la première ou la 
deuxième semaine de janvier .
Et pour cause, les 500.000  
doses du vaccin russe Spoutnik 
V, acquises par l’Algérie,  
n’arriveront finalement que « 
d’ici la fin du mois en cours », 
a déclaré mercredi passé le Pr 
Ryadh Mahyaoui, membre du 
Comité scientifique en Charge 

du suivi de la pandémie qui 
s’est néanmoins bien gardé de 
justifier ce retard, par rapport au 
calendrier initial et, ajoutant que 
« peu de pays ont entamé leur 
campagne vaccinale ».
En dehors des vaccins russe 
et chinois, déjà annoncés par 
le ministre de la Santé, le Pr 
Mahyaoui a révélé, lors de son 
passage à la radio nationale  que 
l’Institut pasteur Algérie (IPA), 
en charge de la négociation des 
contrats avec les laboratoires 
pharmaceutiques, a acquis 
également des lots de doses du 
vaccin anglo-suédois Oxford-

Atra-Zeneka qui arriveront en 
février prochain.
« Si cette quantité est insuffisante, 
dans un premier temps, le coup 
d’envoi de le campagne de 
vaccination sera un soulagement 
pour le population et le reste des 
doses arriveront progressivement 
»ajoute le Pr Mahyaoui qui assure 
par ailleurs que  l’Algérie « est  en 
avance sur plusieurs paramètres 
»  et qu’elle  « met à jour ses 
informations en fonction les 
expériences menées par d’autres 
pays et les contraintes auxquelles 
ils sont confrontés lors de leurs 
campagnes de vaccination ».

Le professeur Djamel 
Fourar, membre du 
Comité scientifique 

en charge  du suivi de la 
pandémie du Coronavirus, 
a animé samedi  dernier un 
point de presse pour donner 
le coup d’envoi à la campagne 
de sensibilisation qui doit 
précéder la campagne de 
vaccination, à partir de la 
semaine prochaine.  
L’intervenant a mis en exergue 
le rôle des médias pour 
sensibiliser les citoyens sur 
la nécessité du vaccin et la 
lutte contre ce qu’on appelle 
“le vaccino-pessimisme” 
observable dans certains pays 
qui sont sous l’influence  des 
thèses complotistes.
“ Il faut expliquer la stratégie 
vaccinale et donner aux 
citoyens  des informations 
scientifiques utiles  et vérifiées 
pour les convaincre de la 
nécessité de la vaccination’”, 
recommande le Pr Fourar qui 
a évoqué la mise en place 
d’une veille post vaccinale 
pour la surveillances des effets 

indésirables, éventuels.
Tout en insistant sur cette 
phase de sensibilisation, pour 
lever toutes les appréhensions 
chez les citoyens, le Pr Fourar 
a indiqué que les premières 
doses du vaccin, Spoutnik V 
arriveront, au plus tard dans 
une semaine, pour le démarrage 
effectif de la vaccination.
C’est l’Institut Pasteur Algérie 
qui est chargé  de réceptionner 
les vaccins et de les stocker 
dans ses structures pour les 
dispatcher dans les 48 wilayas, 

informe l’intervenant qui a 
parlé aussi de “formation 
des personnels médicaux  
pour mener cette campagne, 
rappelant tout de même 
l’expérience de l’Algérie en 
matière vaccinale. 
S’agissant des catégories 
de populations qui seront 
vaccinées en priorité, Djamel 
Fourar cite les personnes âgées, 
celles qui souffrent également 
de maladies chroniques, puis le 
corps médical et les différents 
services de sécurité.

Les Algériens bloqués en 
France et dans  d’autres 
pays en raison de la crise 

sanitaire du Covid-19 seront 
rapatriés via le 3e vol quotidien de 
la compagnie Air Algérie depuis 
Paris.
En effet, ce vol  quotidien 
ajouté depuis hier jeudi jusqu’au 
31 janvier courant à partir 
de l’aéroport Roissy Charles 
De Gaulle est réservé aux 
ressortissants algériens bloqués 
dans les autres régions françaises 
et pays, selon les indications 

fournies par l’ambassade 
d’Algérie à Paris.
L’acheminement des ressortissants 
algériens depuis les autres pays 
vers Paris sera effectué par des 
compagnies étrangères. Ainsi les 
Algériens bloqués en Turquie 
seront transportés jusqu’à  Paris 
par la compagnie Air France. 
A noter les deux autres vols 
quotidiens de la même compagnie 
depuis Orly vont assurer le 
rapatriement des Algériens 
d’Ile de France .(Paris et région 
parisienne).
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enseignement supérieur :
Engagement d’un travail intersectoriel en vue 

de la création d’emploi pour les titulaires de doctorat

Dispositif anseJ : 
Plus de 220.000 PME ont 

déclaré faillite depuis 2011

Micro-entreprises :
 Les Services représentent 
près de 30% des projets 

ANSEJ

Chérif Baoud, directeur  général de  
l’Agence nationale de l’aide et de 
développement des entreprises 

(ANADE), nouvelle appellation de 
l’ANSEJ,  a révélé hier dimanche que pas 
moins de 220.000 PME  sont en situation 
de faillite depuis 2011 et que des mesures 
seront prises pour les aider à rééchelonner  
leurs dettes tout en bénéficiant de 
l’annulation pure et simple des pénalités 
de retard  de remboursement.
Intervenant dimanche sur les ondes de la 
radio nationale (chaine 1), le patron de 
l’ANADE a révélé que «notre évaluation 
au niveau  de l’ANSEJ, jusqu’au mois 
de juin 2020 montre que 80% des dettes 
des PM, depuis la création de l’ANSEJ 
en1997, jusqu’à 2010 sont remboursées à 
hauteur de 80% sur le plan bancaire, mains 
avec 100% de non remboursement au 
niveau de l’agence.
Les dettes de l’ANSEJ sont évaluées  172 
milliards de dinars , selon M.Baoud qui 

explique cet état de fait  par «des choix 
politiques inappropriés et mal étudiés» 
et annonce , dans le cadre d’une récente 
évaluation du dispositif ANSEJ» la mise 
en place  de nouveau mécanismes dans 
le cadre de l’accompagnement des jeunes  
porteurs de projets pour créer leurs 
entreprises»
Le rééchelonnement des dettes fait partie 
de ces mesures urgentes annoncées ainsi 
que l’annulation des pénalités de retard  
par Chérif Baoud afin , dit-il, de  relancer  
l’activités des PME grâce notamment 
l’activation de l’article 187 du code des 
marchés publics qui octroie 20% de la 
commande publique aux PME.
A la faveur de cette nouvelle approche 
économique, qui vise  une redynamisation 
de l’investissement, le directeur de 
l’ANADE table dur la création de 1 
million  de PME à l’horizon 2024, à raison 
de 50.000 par an. 

Près de 30% des entreprises 
créées dans le cadre du dispositif 
ANSEJ, désormais dénommée 

l’ANADE (Agence nationale d’appui et 
de développement de l’entrepreneuriat), 
opèrent dans les Services, révèle une étude 
réalisée par le ministère délégué auprès 
du Premier ministère chargé des micro-
entreprises.
Selon ce document, dont l’APS a obtenu 
une copie, 28% des 386.280 projets financés 
par cet organisme depuis le lancement du 
dispositif, en 1997, et jusqu’au 31 mars 
2020, sont des entreprises de services.
Le secteur de l’agriculture et du transport 
de marchandises viennent à la seconde 
place des domaines les plus sollicités par 
les créateurs d’entreprises via ce dispositif, 
avec un taux de 15%, chacun, suivis par 
les artisans qui représentent 11% des 
entrepreneurs.
Le secteur du BTP arrive en 4e position 
avec 9%, talonné par l’industrie qui totalise 
7%, alors que le transport des voyageurs 
s’est adjugé 5% des projets ANADE.
Trois domaines, en l’occurrence la 
maintenance, le transport réfrigéré et les 
activités libérales, ont intéressé 3% (pour 
chacun d’eux) des investisseurs, assez 
loin devant la pêche avec 0,3% ou encore 
l’irrigation avec 0,1%.
L’étude de la tutelle s’est penchée, 
notamment, sur la répartition géographique 
des projets accompagnés par l’ex-Ansej et 
qui montre que 68% de l’ensemble des 
projets ayant bénéficié du financement 
de cette agence sont localisés au nord 
de l’Algérie, ce qui représente 261.826 
entreprises.
Les entrepreneurs de la région des Hauts 
palataux sont au nombre de 86.618, soit 

22% des entreprises créées grâce au 
dispositif ANADE, alors que les agences 
du sud du pays ont financé 37.836 projets 
équivalents à 10% de la totalité du 
programme réalisé par l’agence.
Autre chiffre concernant, cette fois-ci, 
le mode de financement et qui indique 
que 96% des entrepreneurs ont opté 
pour un financement triangulaire (apport 
personnel-banques-ANADE) avec, au 
final, 371.528 entreprises lancées. Pour les 
4% restantes, il s’agissait de financements 
mixtes (apport personnel-ANADE) dont 
ont bénéficié 14.752 projets.
Un troisième mode de financement 
a été créé en octobre 2018, à savoir 
l’auto financement et qui a permis à 101 
entreprises d’entrer en activité.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a annoncé 
l’engagement d’un travail 
intersectoriel en vue de la 
création d’un cadre juridique 
garant de l’emploi des titulaires 
de doctorat.
Le ministre, qui répondait à 
une question relative à l’emploi 
des titulaires de doctorat, lors 
d’une rencontre avec la famille 
universitaire qui a eu lieu à 
l’université «Ziane Achour», 
a fait part de l’engagement 
d’un «travail intersectoriel 
pour arrêter un cadre juridique 

garantissant davantage 
l’emplois de cette catégorie», 
a-t-il indiqué.
Le ministre a indiqué que le 
nombre des titulaires de doctorat, 
qui arrivent annuellement sur le 
marché de l’emploi et de près 
de 5000. Leur recrutement, a-t-
il observé, «ne se limite pas à 
l’université», a-t-il ajouté en 
soulignant l’»intérêt», qu’il 
accorde à cette question du fait 
qu’il est lui même «un enfant de 
la famille universitaire», et est 
donc «parfaitement conscient 
du problème», a-t-il précisé.
A noter qu’une majeure partie 
des préoccupations exposées 
durant cette rencontre a porté 

sur la revendication d’un lot 
considérable de logements de 
fonction, outre la proposition 
d’ouverture de nouvelles 
spécialités, dont la médecine et 
les sciences islamiques, avec 
l’élargissement des filières 
existantes en prenant en 
considération les spécificités de 
la région.
Répondant a cette dernière 
préoccupation, le ministre a fait 
cas de l’existence, au niveau 
de son département ministériel, 
de commissions d’évaluation, 
d’examen et de suivi, en charge 
de l’ouverture des spécialités, 
dès la réunion des conditions 
requises pour ce faire.
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L’organisation des Droits de l’homme et des libertés publiques 
d’annaba reçue par l’Ambassadeur de Palestine

annaBa / laIteRIe

Face à la pénurie du lait 
en sachet :

Engagement entre les 
laiteries et les distributeurs 

pour réguler le marché

annaBa  / el  BounI

Développement local : Aménagement 
urbain de plusieurs localités

annaBa / envIRonneMent

Respectons la vie des arbres dans ville

Une délégation de 
l’organisation des 
Droits de l’homme  

et des libertés publiques 
conduite par son directeur 
régional, monsieur Salim 
Ferroum , a été reçue, hier , par 
l’Ambassadeur de Palestine  
à Alger. Au cours de cette 
audience,  les membres de 
cette délégation  ont rencontré 
l'ambassadeur de l'Etat de 
Palestine à Alger, Amine 
Makboul, a-t-on appris auprès 
de  Mohamed Chadli Babes, 

directeur administratif de 
l’organisation.  La délégation 
était composée également 

du Docteur Amel Ourissi, 
madame  Yachihi Narimane 
et Ben Hida Mohamed. 

A la suite d’un entretien, 
l’ambassadeur a exposé les 
principaux évènements liés 
à la cause palestinienne. 
Ce dernier a saisi cette 
occasion pour renouveler 
sa reconnaissance envers 
l'Algérie et saluer sa position 
de soutien indéfectible de la 
cause palestinienne, rejetant 
le processus de normalisation 
des relations de divers pays 
avec l'entité sioniste, et 
réaffirmé que la lutte des 
Palestiniens contre l'occupant 
israélien "se poursuivra 

jusqu'au recouvrement de 
la totalité des territoires 
occupés". Les membres de la 
délégation de l’organisation 
des Droits de l’homme et des 
libertés publiques  ont exprimé 
également leur attachement à 
la cause palestinienne et ont  
insisté  sur leur soutien  et 
leur attachement sans relâche  
à la cause Palestinienne. 
A l’issue de la rencontre, 
l’Ambassadeur a honoré 
la délégation et une photo 
souvenir a été prise pour 
mémoriser cette rencontre.

A la suite de la rareté 
du lait en sachet sur 
le marché local, la 

direction du commerce   a 
annoncé, hier, de nouvelles 
mesures concernant la 
distribution du lait en 
sachet. En effet, on apprend 
de source bien informé, 
que des engagements 
ont été convenus entre 
les laiteries et les 
distributeurs pour  assurer 
l'approvisionnement de 
cette matière précieuse. La 
répartition des quotas sera 
organisée désormais en 
fonction de la distance entre 
la laiterie et les points de 
vente de manière équitable. 
Il est question donc de 
la mise en place d’un 

plan visant l'amélioration 
des conditions 
d’approvisionnement. A 
noter, dans un passé récent, 
les ventes concomitantes, 
la rétention du produit ou le 
refus de vendre aux clients 
contestataires étaient 
devenus monnaie courante 
chez les commerçants, 
convaincus de leur 
impunité. La pénurie est 
provoquée, par les 
distributeurs sans scrupules 
qui font de la surenchère 
et la discrimination entre 
les détaillants, dans la 
mesure où ils fournissaient 
les sachets à la tête des 
détaillants. Le problème de 
la pénurie du lait en sachet 
n'est pas seulement  lié à la 
production, mais aussi  à la 
mauvaise distribution.

Dans le cadre du 
développement local 
et de l’amélioration du 

cadre de vie des citoyens, l’APC 
de la commune ‘’El Bouni’’ vient 
de bénéficier d’une enveloppe 
financière conséquente pour la 
réalisation de plusieurs projets 
de développement local et 
d’aménagement urbain, selon 
une source d’information. Ces 
opérations vont concerner la 
rénovation urbaine de nombreuses 
cités, notamment la réhabilitation 
du réseau d’assainissement 
vétuste de certains quartiers, la 
réfection des routes, l’entretien 

des espaces verts, la remise en 
état de l’éclairage public en 
certains endroits, défaillants 
depuis des années, et surtout 
le renouvellement du réseau 
d’assainissement et d’évacuation 
des eaux usées. Il convient de 
rappeler que plusieurs habitants 
de différentes cités de la commune 

d’El Bouni se sont insurgés, ces 
derniers mois, allant jusqu’à 
bloquer des accès routiers à cause   
du cadre de vie de leurs localités. 
Selon les habitants, la défectuosité 
des canalisations des eaux usées 
est une situation qui perdure depuis 
déjà quelques mois, devenue 
devenue insupportable, surtout 
que des enfants jouent à proximité 
des mares d’eau stagnantes. Les 
habitants n’ont eu de cesse de 
signaler cette carence, aggravée 
par des odeurs nauséabondes qui se 
dégagent de ces eaux polluées, les 
incommodant jusqu’à l’intérieur 
de leurs domiciles.

La ville d’Annaba tente 
de se mettre au vert en 
plantant des arbres, en 

créant des espaces verts pour 
préserver l’environnement et 
agir en faveur de la biodiversité. 
Un projet de végétalisation 
ambitieux et louable mais 
qui semble aussi chimérique. 
Car, le choix de l’arbre et de 
son milieu de plantation est 
fondamental pour la réussite de 
l’objectif visé. En effet, planter 
des arbres d’alignements par-ci 
et par-là, et notamment sur des 
trottoirs d’une façon aléatoire, 
provoque plus de désagréments 
que de bienfaits. Voir des 
arbres d’ornement cernés à la 
base d’une couche de goudron, 
une matière des plus polluantes 
utilisée lors de l’aménagement 
des trottoirs, les rendant 
imperméables.  Quand l’arbre 
est complètement entouré de 
goudron, l’eau ruisselle et ne 
s’infiltre pas dans le sol et 

l’arbre ne peut pas absorber 
l’eau. C’est pourquoi en ville, il 
faut toujours prévoir un espace 
de terre entre la partie du sol 
goudronné et un arbre afin qu’il 
puisse absorber de l’eau. Quand 
l’eau ruisselle sur le trottoir 
ou la route, elle se charge 
d’éléments polluants comme 
les hydrocarbures ou les huiles. 
De plus, lors des travaux infinis 
que connaît Annaba, il arrive 
que des racines soit sectionnées 
ou abîmées, ce qui fragilise les 
arbres et les rend plus sensibles 
aux maladies.
En matière d’aménagement 

urbain et notamment dans son 
volet environnemental, il est 
important de faire appel à un 
paysagiste concepteur pour 
procéder à l’ornement de la 
ville conformément à un plan 
d’embellissement, en tenant 
compte des spécificités de 
chaque espèce. A ce sujet, le P/
APC de la commune d’Annaba,  
monsieur Merabti  a déclaré 
qu’il va agir en faveur de la 
protection de l’environnement , 
prévoir un espace suffisant pour 
accueillir l’arbre d’ornement et 
veiller aux  conditions de sa 
préservation et sa durabilité.

Sihem .Ferdjallah

Sarah Yahia

Sara Boueche

Sihem Ferdjallah
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 Hausse des prix ?
Les explications des représentants du commerce 

et de l’association des consommateurs

Selon les responsables 
du contrôle des produits 
alimentaires de la direction du 

commerce et ceux de l’association 
de la protection des consommateurs 
de la wilaya d’Annaba chargés 
d’appliquer le dispositif existant 
mis en place par l’état dans ce 
cadre précis, plusieurs facteurs sont 
à l’origine de l’indisponibilité de 
ces produits de première nécessité. 
Pour Dehdouh Zahira de la direction 
du commerce, il y a lieu de savoir 
qu’après l’arrêt de l’usine de Amor 
Benamor et la forte demande durant la 

saison hivernale ainsi que le contrôle 
effectué pour d’autres fournisseurs 
et la baisse de la production, seule 
les moulins d’hippone et Mahbouba 
continuent d’assurer la couverture à 
la hauteur de 70% L’usine “Mama” 

était aussi à l’arrêt. De son côté, le 
responsable de l’association de la 
protection des consommateurs, Ryad 
Berredjem estime que cette situation 
est due aussi à la substitution de 
certains produits et au stockage 

de ces produits par certains 
commerçants.  En ce qui concerne 
l’indisponibilité des sachets de 
lait, la responsable de la direction 
du commerce Dehdouh Zahira a 
indiqué que l’usine de production du 
lait en sachet à Annaba, l’Edough, 
produit 190.000 litres/jour dont 
75.000 litres réservés uniquement à 
la population de la wilaya de Annaba 
et le reste de la production, ventilée 
au niveau des wilaya de Guelma, et 
de El Tarf..ce qui explique un peu 
le manque de disponibilité de cette 
denrée vitale, d’’ailleurs à ce sujet, 
il faut savoir que le wali d’Annaba, 

Djamel Eddine Berrimi lors de sa 
visite effectuée la semaine dernière 
au niveau de cette laiterie pour 
s’enquérir de ses capacités, n’a pas 
manqué d’exhorter les responsables 
à déployer plus d’efforts pour 
augmenter la capacité permettant 
une meilleure couverture. Enfin, les 
deux représentants du commerce et  
de l’association de la protection du 
consommateur n’ont pas manqué 
dans ce contexte à appeler à une 
prise de conscience générale aussi 
bien pour les producteurs que pour 
le consommateur, en cette période de 
crise sanitaire de la covid-19 

annaBa  / assoCIa tIon CaRIt atIve

L’Association « Ya Chebeb » au secours 
des enfants nécessiteux

sIDI aMaR / eDuCa tIon na tIonale

Les habitants de la localité ‘’Merzoug Amar’’ réclament un lycée

annaBa / eDuCa tIon

Appel des enseignants sur le danger 
de l’exposition des enfants aux écrans

Les bénévoles de 
l’association « Ya Chebeb 
» sont à pied d’œuvre.  Ils 

sont dynamiques, sacrifient leur 
argent et leur temps, sillonnent 
la wilaya, activent sur plusieurs 
communes, et apportent leurs 
aide et assistance aux plus 
démunis. L’association de 
bienfaisance « Ya Chebeb» ont 
organisé dernièrement une action 
de solidarité sous le slogan ‘’Un 
hiver chaud pour les élèves’’ en 

collaboration avec la Direction 
de la jeunesse et sport ainsi que 
la direction de l’éducation de 
la wilaya. En effet, prés de 300 
trousseaux ont été distribués aux 

enfants scolarisés de la nouvelle 
ville « Benmostefa Benaouda » ex 
Draa Erich. Tous les moyens ont 
été mis en place pour la réussite 
de leurs actions humanitaires.. 

Ces trousseaux sont constitués 
de vêtements chauds, fournitures 
scolaires, gel hydro-alcoolique et 
des masques de protection. De 
nombreux citoyens ont souligné 
l’importance de cette opération 
de solidarité qui va permettre à 
des milliers d’écoliers démunis, 
notamment ceux résidant 
dans des localités rurales, de 
poursuivre l’année scolaire dans 
de bonnes conditions.  Très beau 
geste humanitaire de la part de 
ces associations. La poignée 

de jeunes, qui a donné âme à 
cette association citoyenne, a 
largement propagé son appel à 
travers tout le territoire d’Annaba, 
via les réseaux sociaux. Ces 
bénévoles sont toujours actifs et 
prennent soins du plus faible et 
des familles démunies. 
Ces actions démontrent, une fois 
de plus, la générosité des Annabis 
; leur solidarité envers ceux qui 
en ont besoin particulièrement en 
cette période si difficile.

Les habitants de la localité 
‘’Merzoug Amar’’ de la 
commune de Sidi Amar 

souffrent toujours de l’absence 

d’un lycée dans leur village. En 

effet, selon les parents d’élèves, les 

lycéens sont obligés de parcourir 

pas moins de 12 kilomètres pour 

se rendre à leurs établissements 
du chef-lieu de la commune. Cette 
situation n’est pas du tout faite pour 
arranger les petites bourses des 
parents, sans compter le casse-tête 
quotidien du manque de transport. 
En effet, cette localité souffre 
d’un manque flagrant en transport 
scolaire. Les habitants subissent 
quotidiennement des désagréments 

du fait d’un manque chronique de 
moyens de transport communs, et 
ce malgré les appels incessants et 
répétés en direction des autorités 
concernées. Les habitants de cette 
localité, contraints de se rendre au 
chef-lieu de wilaya pour diverses 
raisons, font face à de nombreuses 
difficultés de déplacement. Ces 
derniers sont parfois obligés 

d’attendre des heures au niveau des 
arrêts de bus, vu le temps de rotation 
mis par les bus et de la faiblesse du 
parc. Ce qui est une aubaine pour 
les taxi-fraudeurs qui tiennent à tirer 
profit de cette situation, en imposant 
leur diktat aux usagers de transport 
commun. Les catégories pénalisées 
sont surtout les fonctionnaires, les 
employés des administrations, les 

étudiants ainsi que les commerçants 
qui peinent à rejoindre leurs lieux 
de travail et ce avec beaucoup de 
retard. Face à toutes ces difficultés, 
les habitants interpellent les 
autorités concernées à l’effet de 
renforcer efficacement la commune 
en la dotant de moyens de transports 
et d’envisager la réalisation d’un 
lycée pour leurs enfants.

Des enfants scolarisés en cycle 
primaire et moyen veillent 
parfois à des heures tardives 

de la soirée pour consulter des sites 
destinés aux adultes ou jouer à des 
jeux en ligne ultra-violents ; PUBG, 
Battlefield 4, Assassin’s Creed II, 
League of Legend, etc... Ces jeux, qui 
défrayent la chronique sous d’autres 
cieux par leur hyper-violence, 
occupent nos enfants. Il existe même 
des petits accros qui ont dépassé le 
seuil de dépendance psychologique 
et qui s’attardent devant un écran. Il 

ne fait désormais plus aucun doute, 
tous les avis scientifiques convergent 
pour affirmer que l’utilisation 
intensive des gadgets électroniques 
peut avoir des effets irréversibles 
sur la personnalité en construction 
d’un enfant. Psychologues, médecins 
et enseignants donnent tour à tour 
leurs avis sur une question de 
société et d’actualité. Les parents qui 
abandonnent leurs enfants  devant 
les écrans, plus d’une heure par jour, 
sans contrôle, commettent un acte 
irresponsable.
Une enseignante que nous avons 

approchée a affirmé qu’un enfant 
qui passe 6 à 7 heures devant un 
écran aura sûrement des troubles de 
concentration, un sommeil perturbé 
et un isolement social. La plupart 
des petits accros ont un problème de 
concentration à l’école. Ils deviennent 

possessifs, anxieux, impulsifs et 
sont victimes de crises de colère et 
partisans du moindre effort » ; retard 
de langage, troubles du sommeil, 
baisse de l’acuité visuelle et retard 
dans le développement du cerveau 
sont au quotidien signalé par les 
spécialistes. Trop exposés aux 
écrans, les enfants passent devant une 
enfance moins équilibrée. La sonnette 
d’alarme est tirée. La responsabilité 
des parents est plus que jamais pointée 
du doigt. Un nouveau phénomène qui 
prend de l’ampleur dans notre société. 
Par manque d’autorité ou pour avoir 

la paix, de nombreux parents laissent 
faire. Aucune limitation des horaires 
d’utilisation des réseaux sociaux et 
autres jeux en ligne n’est imposée. 
Résultat : les outils numériques 
prennent trop de place dans la vie 
familiale. Exit la lecture, les échanges 
et les jeux parents-enfants. Le secteur 
de l’éducation interpelle les parents 
afin de limiter aux enfants le temps 
de cette addiction aux écrans, des 
téléphones portables, des tablettes et 
des téléviseurs qui est aujourd’hui, un 
vrai fléau n’épargnant ni les adultes, 
ni les enfants.

Imen.Boulmaiz

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz
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Les vélos électriques en bois
 My Esel sont de retour

Une base de données d’e-mails et de mots de passe 
piratés disponible dans Google

En Bref...

La marque autrichienne My 
Esel est spécialisée dans 
les vélos musculaires et 

électriques à cadre en bois. Elle 
sort deux nouveaux VAE, un 
modèle de ville et un VTT. Un 
parti-pris esthétique, technique 
et écologique.
En effet, l’un des cofondateurs 

de My Esel a longtemps conçu 
des skis pour la marque Fischer, 
exploitant les qualités du bois 
tant pour la rigidité qu’il procure 
que sa capacité à absorber les 
vibrations. Des atouts tout 
autant prisés dans le monde du 
vélo, qu’il soit de route ou tout 

terrain. Le noyau des cadres 
My Esel est en bouleau pour 
combiner légèreté et robustesse. 
Il est fabriqué selon un procédé 
breveté et reçoit une finition en 
frêne ou en noyer. Le fabricant 
assure qu’il est 100% étanche à 
l’eau grâce à une succession de 
traitements.
Le bois n’est pas l’ennemi du 

poids
Cette année, la gamme E-Esel 

s›enrichit de deux nouveaux 
VAE. Commençons par le 
E-Mountain, un VTT électrique 
semi-rigide 29 pouces 11 
vitesses monté avec une fourche 

Rockshox 100 mm. Son cadre 
bouleau/frêne reçoit un moteur 
électrique Brose 250W qui 
développe 90 Nm de couple. 
Sa batterie 522 Wh lui assure 
une autonomie comprise entre 
70 et 120 km, dixit My Esel. 
Le poids total annoncé de 22 
kg n›est pas excessif et se situe 
dans la moyenne de ce que l›on 
voit avec des VTT électriques 
en aluminium. Le tarif de base 
de 4.490 euros est certes élevé 
mais n›a rien de délirant par 
rapport à ce qui se pratique sur 
des VTTAE haut de gamme bien 
moins exclusifs.
La deuxième nouveauté 2021 est 

le E-Elegance, un vélo électrique 
urbain à enjambement bas qui 
annonce un poids de 19,5 kg. 
My Esel a fait un superbe travail 
d›intégration de la batterie 400 
Wh qui est totalement invisible, 
tandis que le moteur 250W/60 
Nm se trouve dans le moyeu 
arrière. L›autonomie annoncée 
est comprise entre 70 et 110 
kilomètres. Le prix de départ est 
de 3.490 euros. Ces nouveaux 
VAE My Esel sont disponibles 
en précommande et seront livrés 
à partir du printemps.

Extrapolé du 
Mercedes GLA, 
le nouveau 

SUV compact EQA 
250 est le modèle de 
base d’une gamme 
appelée à s’étoffer 
avec des déclinaisons 
plus puissantes et 
endurantes. Il sera lancé 
au printemps prochain.
Mercedes-Benz 

vient d’officialiser 
son deuxième SUV 
électrique après l’EQC 
lancé à l’été 2019 et 
qui n’a semble-t-il 
pas connu le succès 
escompté. Voici donc le 
Mercedes EQA 250, un 
modèle plus compact 
dont l’esthétique 
emprunte largement au 
Mercedes GLA et que 
l’on peut considérer 
comme un rival du Tesla 
Model Y et du futur 

Audi Q4 e-tron.
L›EQA 250 est le 

modèle d’entrée de 
gamme de cette série 
qui doit s›élargir 
ultérieurement. Il est 
équipé d’un moteur 
électrique 140 kW qui 
développe l›équivalent 
de 190 ch et délivre 
375 Nm de couple 
sur les roues avant. 
Mercedes annonce le 
0 à 100 km/h en 8,9 
secondes et une vitesse 
maximale de 160 km/h. 
Selon le constructeur, 
la batterie 66,5 kWh 
pourra assurer jusqu’à 
426 km d’autonomie, 
selon le cycle WLTP. 
Un deuxième EQA à 
transmission intégrale 
avec un moteur 200 
kW et plus de 500 km 
d’autonomie est d’ores 
et déjà prévu.

Après avoir visé 
des milliers 
d’entreprises avec 

une campagne de phishing, 
des hackers ont oublié 
de protéger les données 
recueillies qui ont été 
indexées par Google. Au 
total plus d’un millier de 
comptes Microsoft Office 
365 professionnels ont été 
exposés sur le Web.
Contrairement aux idées 

reçues, les hackers ne sont 
pas infaillibles en matière de 
cybersécurité. Des milliers 
d’entreprises ont été visées 
par une campagne de phishing 
(hameçonnage). L’opération 
a été découverte par 
l’entreprise de cybersécurité 
Check Point grâce à une 
simple recherche Google. 
Le moteur de recherche a pu 

indexer la base de données 
contenant les identifiants 
volés car elle était exposée 
sur le Web sans la moindre 
protection.
L›attaque a débuté au moins 

d›août et visait des comptes 
professionnels de Microsoft 
Office 365. Les hackers 
ont envoyé des e-mails 
reproduisant une notification 
de scanner Xerox, avec un 

fichier HTML en pièce jointe. 
En l›ouvrant, la victime 
voyait alors une image 
«floutée » avec une demande 
de mot de passe et son adresse 
e-mail déjà remplie pour ne 
pas éveiller les soupçons.

Une attaque basée sur 
des serveurs WordPress 

compromis
Le faux formulaire 

d›identification utilisait du 
Javascript, et une page PHP 
hébergée sur des serveurs 
WordPress compromis pour 
contourner les systèmes de 
sécurité. Le mot de passe 
saisi par la victime était ainsi 
vérifié auprès des serveurs de 
Microsoft. Une fois validées, 
les informations étaient 
enregistrées sur un serveur et 
l›utilisateur était redirigé vers 
une vraie page Office 365.  

En compilant les données 
dans un fichier non chiffré 
et accessible sur le Web, 
les hackers ont dévoilé les 
informations de connexion 
de plus d’un millier de 
comptes professionnels. Une 
analyse des données a montré 
qu›un nombre important de 
victimes travaillaient dans les 
domaines de la construction 
et de l›énergie. Ce n›est pas la 
première attaque de ce groupe 
de hackers, puisqu’une 
campagne de phishing 
similaire avait eu lieu au mois 
de mai 2020. Rappelons que, 
pour éviter de se faire duper 
par ce genre d’attaques, il 
faut toujours se méfier des 
liens dans les e-mails et des 
pièces jointes.



Brésil 
Le chef indigène Raoni porte plainte contre Jair Bolsonaro 

pour crimes contre l’humanité

Boris Johnson et Joe Biden veulent « approfondir l’alliance » 
entre Londres et Washington

En Azerbaïdjan, l’autocrate Ilham Aliev rendu populaire 
par la guerre

Dans leur premier 
entretien 
téléphonique depuis 

l’investiture de Joe Biden, 
les dirigeants ont évoqué 
l’hypothèse d’un accord de 
libre-échange entre les deux 
pays, selon le monde fr.
Boris Johnson et Joe Biden 
ont convenu, samedi 23 
janvier, d’approfondir les 
liens entre les deux pays, 
dans leur premier entretien 
téléphonique depuis l’entrée 
en fonctions du démocrate 
à la présidence des Etats-
Unis. Le premier ministre 
britannique a félicité Joe 

Biden pour son investiture et 
« les deux dirigeants ont prévu 
d’approfondir l’alliance entre 
les deux nations », a fait 
savoir Downing Street dans 
un communiqué.
Cet entretien est intervenu 
après ceux qu’a eus Joe Biden 
vendredi avec le premier 
ministre canadien Justin 
Trudeau, son premier appel à 
un dirigeant étranger depuis 
son investiture, et avec le 
président mexicain, Andrés 
Manuel Lopez Obrador. Boris 
Johnson a publié sur Twitter 
une photo le montrant en 
manches de chemise et riant 

en parlant au téléphone, avec 
pour commentaire qu’il avait 
été « formidable de parler 
avec le président Joe Biden 
ce soir ».
Les deux hommes semblent 
s’être attachés à améliorer 
leurs relations après que 
Joe Biden avait décrit 
Boris Johnson en décembre 
comme un « clone physique 
et émotionnel » de Donald 
Trump, le président sortant 
des Etats-Unis.
Le climat comme dossier 
commun
Joe Biden s’était également 
montré critique de la politique 

menée par Boris Johnson en 
faveur du Brexit, mais les 
deux dirigeants ont « discuté 
des avantages d’un éventuel 
accord de libre-échange entre 
les deux pays », selon le 
communiqué.
Le premier ministre 
britannique a salué la 
décision de Joe Biden de 
revenir rapidement sur des 
décisions politiques de son 
prédécesseur. Il s’est ainsi « 
félicité » du retour des Etats-
Unis dans l’accord de Paris 
sur le climat et au sein de 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS).

Les deux dirigeants ont émis 
le souhait de se rencontrer 
dans un avenir proche et 
de travailler ensemble à 
la préparation du sommet 
des Nations unies sur le 
climat qui doit avoir lieu en 
Ecosse en novembre. Ils ont 
réaffirmé leur engagement 
en faveur de l’OTAN et des 
« valeurs communes dans la 
défense des droits humains et 
de la démocratie », selon le 
communiqué. Ils ont estimé 
que la pandémie de Covid-19 
offrait « une opportunité sans 
pareille de reconstruire mieux 
et plus vert, ensemble ».

En reprenant le Haut-Karabakh 
aux Arméniens, le président 
Ilham Aliev a répondu aux 

aspirations nationalistes de son peuple, 
y compris des dissidents. S’il en sort 
renforcé dans son pays, il ruine des 
années d’efforts pour polir son image 
auprès de l’Europe, selon le monde fr.
Le président azerbaïdjanais, Ilham 
Aliev, 59 ans, pose en treillis devant 
la grande mosquée de Choucha, 
reconquise par son armée deux mois 
plus tôt, le 8 novembre 2020. Sur 
les photos, prises le 15 janvier 2021 
à l’occasion de la première visite 
présidentielle dans cette ville érigée 
en « capitale culturelle » du pays, il est 
accompagné de son épouse, la première 
vice-présidente, Mehriban Alieva, et 
de leur fille aînée, Leyla, toutes deux 
également en tenue militaire, le visage 
mangé par d’énormes lunettes de soleil. 

Autour d’eux, personne. Excepté 
de lointaines sentinelles, visibles de 
dos. Ces images veulent montrer que 
le triomphe militaire émane de la 
personne du « commandant suprême 
victorieux », selon l’expression 
désormais employée par les médias 
officiels.
Les Arméniens ont été chassés de cette 
forteresse naturelle qu’eux nomment « 
Chouchi », objectif militaire et politique 
prioritaire du conflit qui a embrasé 
le Haut-Karabakh, du 27 septembre 
au 9 novembre 2020, au terme d’un 
spectaculaire assaut mené par les 
forces spéciales azerbaïdjanaises, 
à travers les falaises. « Nous avons 
détruit leur armée en combattant des 
canons et des chars avec des armes 
légères et des couteaux. Où étaient-ils 
? Ils ont fui et se sont cachés à Erevan 
», dit avec exagération le président, 

dans un registre ubuesque destiné à la 

télévision d’Etat.

Pour louer sa « glorieuse armée », il 

affectionne les expressions imagées : « 

Notre poigne de fer leur a brisé le dos 

et écrasé la tête. S’ils nous provoquent, 

notre réponse sera très dure. Ils le 
regretteront avec une autre défaite 
amère, exulte le dirigeant. Nous avons 
prouvé notre force au monde entier. 
Nous avons forcé l’ennemi [arménien] 
à s’agenouiller et à signer l’acte de 
capitulation. »

Le cacique indigène 
kayapo Raoni Metuktire 
a déposé plainte contre 

le président brésilien devant 
la Cour pénale internationale 
le 22 janvier. Il l’accuse de 
meurtres, d’extermination 
et de mise en esclavage des 
autochtones de l’Amazonie.
Le cacique Raoni l’avait 
convié à un face-à-face. Une 
rencontre entre chefs. Mais le 
président du Brésil n’a jamais 
répondu. Cette fois, Raoni 
Metuktire donne rendez-
vous à Jair Bolsonaro devant 
la justice internationale. Le 
22 janvier, son avocat, le 
Français William Bourdon, 
a adressé une plainte à la 

procureure de la Cour pénale 
internationale (CPI) à La 
Haye, au nom du chef kayapo 
et de son homologue, Almir 

Surui, chef des Paiter-Surui. 

Elle accuse Jair Bolsonaro et 

plusieurs de ses ministres de 

crimes contre l’humanité pour 
meurtres, d’extermination, de 
transferts forcés de population, 
de mise en esclavage et de 
persécutions commises contre 
les autochtones de l’Amazonie, 
selon le monde fr.
« Je n’aime pas les conflits, 
je n’aime pas les problèmes 
entre chefs », a prévenu, dans 
un entretien par vidéo réalisé 
début décembre 2020, à travers 
un interprète, le chef Raoni. « 
Je ne veux pas avoir de conflit 
avec les chefs blancs. Mais le 
problème est que Bolsonaro 
attaque trop les indigènes. »
Le document de 65 pages, 
auxquelles sont annexées 
21 pièces à conviction, est 

désormais sur le bureau de la 
procureure Fatou Bensouda, 
et dénonce la politique de Jair 
Bolsonaro depuis son arrivée 
au pouvoir, en janvier 2019. 
Une politique visant à « piller 
les richesses de l’Amazonie » 
en imposant « des conditions 
de vie insupportables aux 
autochtones de certaines 
régions, afin de les forcer 
à se déplacer de territoires 
convoités par les agriculteurs 
», écrit Me Bourdon. Les 
indigènes ont déjà payé le 
prix lourd d’une déforestation 
à marche forcée, souligne 
la plainte, avec notamment 
l’assassinat d’au moins sept 
chefs autochtones.
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sahaRa oCCIDental : 

le Front Polisario bombarde une zone
 tampon marocaine

veneZuela :

Nicolas Maduro appelle Joe Biden à
 “tourner la page”

ChIne:

11 des 22 mineurs coincés sous terre ont été secourus

RussIe:
la mobilisation 

pro-Navalny 
peut-elle 

ébranler le 
pouvoir de 
Poutine ?

Les indépendandistes 
du Front Polisario 
ont bombardé samedi 

soir une zone tampon sous 
contrôle marocain. Rabat 
minimise l’incident et évoque 
une “guerre de propagande”.
C’est un nouvel épisode 
dans les tensions militaires 
au Sahara occidental. Les 
indépendandistes du Front 
Polisario ont bombardé 
samedi 23 janvier la zone 
tampon de Guerguerat, sous 
contrôle marocain, une 

attaque qualifiée de “guerre de 
propagande” par Rabat.
“L’armée sahraouie a lancé 
quatre missiles en direction 
de la brèche illégale de 
Guerguerat et ses environs”, 
a indiqué l’agence de presse 
sahraouie SPS dans un 
communiqué, en citant un 
chef militaire sahraoui.
Le communiqué fait état 
également d’attaques le long 
du mur de sécurité qui sépare 
les combattants sahraouis des 
forces marocaines dans ce 

territoire désertique disputé 
depuis le départ des colons 
espagnols.
Selon un haut responsable 
marocain joint par l’AFP à 
Rabat, “il y a eu des tirs de 
harcèlement à proximité de la 
zone de Guerguerat, mais cela 
n’a pas touché l’axe routier, le 
trafic n’a pas été perturbé”.
“Ça s’inscrit dans un cycle de 
harcèlement depuis plus de 
trois mois” et “cela dure depuis 
un certain temps, il y a une 
volonté de créer une guerre 

de propagande, une guerre de 

médias, sur l’existence d’une 

guerre au Sahara”, mais “la 

situation est normale”, a-t-il 

assuré.

Dans des enregistrements 

audio qui circulent sur 

YouTube, des témoignages de 

camionneurs évoquent trois ou 

quatre tirs de missiles et avoir 

entendu les bombardements 

près de la station d’essence du 

poste-frontière de Guerguerat. 

Le président vénézuélien 
Nicolas Maduro a 
appelé son nouvel 

homologue américain Joe 
Biden à prendre un nouveau 
départ dans les relations 
diplomatiques tumultueuses 
entre Caracas et Washington.
Le président vénézuélien tend 
la main à Joe Biden. Nicolas 
Maduro a appelé samedi 23 
janvier son nouvel homologue 
américain à “tourner la page”, 
se déclarant prêt à ouvrir 
“une nouvelle voie” dans 
les relations diplomatiques 
rompues il y a deux ans entre 
Caracas et Washington.
“Nous sommes prêts à suivre 
une nouvelle voie dans nos 
relations avec le gouvernement 
de Joe Biden, sur la base du 
respect mutuel, du dialogue, 
de la communication et 
de la compréhension”, a 
déclaré Nicolas Maduro dans 

un discours adressé à ses 
partisans.
“Le Venezuela, ce Venezuela 
du XXIe siècle, bolivarien 
et révolutionnaire, est prêt 
à tourner la page” des 
querelles diplomatiques 
avec l’administration de 
Donald Trump qui a imposé 
de multiples sanctions 
économiques au Venezuela, 
dont un embargo sur le 
pétrole depuis 2019, première 
ressource du pays, afin de 
renverser le régime socialiste 
de Nicolas Maduro qualifié de 
“dictateur”.
Les États-Unis avaient 
également reconnu, comme 
plus de 50 pays dans le 
monde, l’opposant Juan 
Guaido. Celui-ci s’était 
autoproclamé président par 
intérim du Venezuela le 23 
janvier 2019 et avait accusé 
Nicolas Maduro d’avoir 

“frauduleusement” remporté 
l’élection présidentielle 
de 2018, boycottée par 
l’opposition.
“Il y a deux ans, j’ai dû réagir 
avec force et dignité et, d’ici 
même, j’ai procédé en tant que 
chef de l’Etat à la rupture de 

toutes les relations politiques 
et diplomatiques avec le 
gouvernement américain 
de l’époque”, a poursuivi 
Nicolas Maduro depuis le 
balcon du palais présidentiel 
de Miraflores. “Trump est 
parti!”, s’est-il félicité.

Les secours ont réussi 
ce dimanche 24 janvier 
à sauver 11 des 22 

mineurs coincés sous terre 
dans l’est de la Chine depuis 
deux semaines, a annoncé la 
télévision publique CCTV. 
Le premier mineur secouru, 
« physiquement faible », 
n’appartient pas au groupe de 
10 mineurs qui ont été extirpés 
ensuite d’une section plus 
profonde de la mine.
Depuis l’explosion survenue le 
10 janvier dans cette mine d’or 
de Qixia, dans la province du 

Shandong à l’est de la Chine, 
les sauveteurs s’activent à 
porter secours aux travailleurs 
bloqués à plusieurs centaines 
de mètres sous terre. Les 
images de la chaîne publique 
ont montré un petit chariot 
élévateur remonter à la surface, 
soulevé par une énorme 
foreuse, à l’intérieur duquel 
se trouvaient des sauveteurs. 
Un homme masqué, qui 
semblait incapable de se tenir 
debout, en est sorti vers 11h13 
ce dimanche matin heure 
locale. Il a été hospitalisé 

immédiatement selon l’agence 
officielle Chine Nouvelle.
Quelques heures plus tard, dix 
autres travailleurs ont vu leur 
calvaire se terminer, avant 
d’être envoyé à l’hôpital, 
rapporte notre correspondant 
à Pékin, Zhifan Liu. Ils étaient 
bloqués dans une section plus 
profonde de la mine. Au moins 
l’un d’eux est blessé, selon la 
télévision centrale CCTV, qui 
n’a pas précisé la gravité de sa 
blessure. Les dix se trouvaient 
à environ 580 mètres de 
profondeur et communiquaient 

par téléphone avec la surface.
Encore deux semaines pour 

sauver les mineurs
Les opérations de forage sont 
compliquées par la structure 
géologique du sol, constituée de 
roches particulièrement dures 
comme du granit. Grâce à un 
câble métallique descendu via un 
conduit creusé dans la roche, les 
sauveteurs ont pu transmettre des 
vivres, des médicaments et des 
téléphones au groupe de mineurs 
coincés à 580 mètres sous terre. Ils 
ont ainsi pu reprendre des forces.
Un mineur est décédé la semaine 

dernière des suites de ses blessures. 
On pense qu’un douzième mineur 
est coincé tout seul, 100 mètres 
plus bas dans les eaux montantes. 
Pour les neuf autres mineurs, les 
espoirs de réussir à les secourir 
s’amenuisent au fil des jours car 
aucun contact n’a été établi avec 
eux depuis l’explosion.
Les secours ont estimé vendredi 
qu’au moins deux semaines 
seront encore nécessaires pour 
libérer l’ensemble des travailleurs 
malgré la poursuite effrénée des 
opérations de forage.

Les manifestations de 
soutien à Alexeï Navalny 
se sont traduites par 

plus de 3 000 arrestations dans 
toute la Russie. Un chiffre qui 
montre que l’opposant dispose 
d’une solide base de partisans. 
Cette mobilisation de plusieurs 
dizaines de milliers de personnes 
à travers le pays est-elle de 
nature à ébranler le pouvoir ?
Pour l’instant, le pouvoir de 
Vladimir Poutine n’est pas 
menacé, analyse Jean-Didier 
Revoin, notre correspondant à 
Moscou. Mais Alexeï Navalny 
a remporté un succès d’estime. 
Parvenir à mobiliser une 
vingtaine de milliers de personnes 
à Moscou, en plein hiver, alors 
que les autorités avaient annoncé 
qu’elles réprimeraient tout 
rassemblement est un succès 
indéniable.
Cependant, même si le nombre 
de ses partisans a atteint 
plusieurs dizaines de milliers 
dans toute la Russie, ce nombre 
n’est pas suffisant pour entraîner 
une modification immédiate de 
la politique du Kremlin à l’égard 
de l’opposition hors système, 
soit les partis non représentés à 
la Douma.
Que cherche Alexeï Navalny ? 
Incarcéré depuis son retour au 
pays, il risque plus de 13 ans de 
prison dans des affaires où il se 
dit innocent des faits qui lui sont 
reprochés. En mobilisant ses 
partisans, il veut mettre en garde 
les autorités. Son but est de leur 
faire penser qu’en le condamnant 
lourdement, elles s’exposeraient 
à un important mouvement de 
protestation national.
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12 Sport National

Mondial de handball :
L’Algérie boucle sa participation par une défaite face 

à la Suisse

tournoi u17 de l’unaF :
L’Algérie accrochée par la Tunisie mais se qualifie

 pour la CAN

La sélection algérienne 
de handball a concédé 
une nouvelle défaite au 

Mondial-2021 qui se déroule en 
Egypte, en s’inclinant dimanche 
au Caire face à son homologue 
suisse sur le score de 24 à 27 (mi-
temps 13-15), à l’occasion de la 
3e et dernière journée du tour 
principal (Gr. III).
Au début de la rencontre, les 
«Verts» ont fait jeu égal avec les 
Helvétiques, jusqu’à la 9e minute 
de jeu qui a vu la Suisse prendre 
l’avantage pour la première fois 
(6-5).
Les joueurs du sélectionneur 
français Alain Portes ont multiplié 
les fautes, ce qui a permis à la 
Suisse de creuser l’écart (11-8), 

au terme de la 20e minute.
Puis, l’attaque algérienne, qui a 
bien débuté le match, a subitement 
marqué le coup, se trouvant 
incapable de marquer le moindre 
but pendant neuf minutes, face à 
une équipe suisse qui montait en 
puissance au fil des minutes.
Mustapha Hadj Sadok et Ayoub 
Abdi ont été les joueurs les plus 
efficaces lors du premier half, en 
inscrivant trois buts chacun.
Après la pause, la suprématie 
de la Suisse a été largement 
perceptible, aidée par un manque 
d’efficacité flagrant de l’équipe 
nationale devant les buts, avec 
seulement trois buts marqués en 
l’espace de 13 minutes.
La Suisse, menée par son buteur 

attitré Andy Schmid, auteur 
de 9 réalisations lors de cette 
rencontre, a creusé l’écart jusqu’à 
cinq buts, au terme de la 45e 
minute.
Les coéquipiers d’Ayoub Abdi, 

meilleur marqueur algérien (6 
buts), ont essayé de réduire l’écart 
lors des dix dernières minutes, 
parvenant même à revenir à 
deux buts (26-24) lors de la 59e 
minute, mais les Suisses ont su 

préserver tranquillement leur 
avantage pour finir le match avec 
trois buts d’écart (27-24).
C’est la cinquième défaite de 
suite du Sept algérien lors de ce 
tournoi mondial, après celles 
essuyées face à l’Islande (24-39), 
au Portugal (19-26), à la France 
(26-29) et à la Norvège (23-36), 
contre une seule victoire devant 
le Maroc (24-23). 
Dans les deux autres matchs du 
Gr. III, l’Islande affronte son 
voisin la Norvège (18h00), alors 
que la France défiera dans la 
soirée le Portugal (20h30).
A l’issue du tour principal, les 
deux premiers de chaque groupe 
se qualifient pour les quarts de 
finale de la compétition.

La sélection algérienne de 
football des moins de 17 
ans (U17) a validé son 

billet pour la Coupe d’Afrique 
des nations CAN-2021 de la 
catégorie, grâce au match nul 
décroché dimanche face à la 
Tunisie 1 à 1 (mi-temps : 0-0), au 
stade du 5-Juillet d’Alger, dans le 
cadre de la 3e et dernière journée 
du tournoi de l’Union nord-
africaine (UNAF).
Avec un seul changement apporté 
par le coach national Mohamed 
Lacete, par rapport au premier 
match face à la Libye (3-2), 
avec l’incorporation de l’ailier 
Yanis Beghdadi (Stade de Reims/
France) à la place de Zaimache 
Rafik Moataz (Paradou AC), 
l’équipe nationale a affiché 
d’emblée ses intentions offensives 
en pressant l’adversaire dans son 
camp.
La première occasion de la partie 
a été algérienne. Le sociétaire de 
Lyon (France), Lagha Yanis, en 
pleine surface de réparation, a 
raté de peu le cadre (14e).
Les coéquipiers du capitaine 
Malek Mohamed ont reculé 
d’un cran par la suite, laissant 
l’initiative aux «Aiglons», mais 
sans pour autant constituer un 
danger sur le portier algérien de 
l’USM Alger, Hamza Boualam.
Très solide, la défense algérienne, 
menée par Anis Ouchaouche, a 
été impériale face aux assauts 
des Tunisiens, en manque 
d’inspiration. Il a fallu attendre 
la 44e minute pour assister à la 

première occasion côté tunisien. 
Raki Aoueni a vu son tir passer 
juste à côté du poteau gauche.
En seconde période, aucune 

occasion franche n’a été 
enregistrée de part et d’autre 
durant le premier quart d’heure.
Alors que la Tunisie voulait 

surprendre la défense algérienne, 
c’est plutôt l’Algérie qui a trouvé 
la faille grâce à Zuliani Edhy 
Yvan (70e), en profitant d’une 

mauvaise passe d’un défenseur 
tunisien à son gardien.
Courant derrière le score, la 
Tunisie est parvenue à remettre 
les pendules à l’heure à la 90e 
minute de jeu par l’entremise de 
Youssef Snana. Face au pressing 
haut de la Tunisie lors des derniers 
instants de la partie, la défense 
algérienne a tenu bon jusqu’au 
coup de sifflet final de l’arbitre 
égyptien Mohamed Amine Omar.
Pour rappel, le tournoi de l’UNAF 
s’est déroulé sous forme de mini-
championnat avec la participation 
de trois sélections : Algérie, 
Tunisie et Libye. Seul le premier 
s’est qualifié pour la prochaine 
CAN-2021.
La dernière participation de 
l’Algérie à la CAN des U17 
remonte à 2009, lors de l’édition 
disputée à domicile, qui avait 
vu les joueurs de l’ancien 
sélectionneur Athmane Ibrir 
atteindre la finale, perdue face à 
la Gambie (3-1).
L’Algérie rejoint ainsi à la CAN-
2021 le Maroc (pays hôte), le 
Nigeria, la Côte d’Ivoire, la 
Tanzanie, l’Ouganda, l’Afrique 
du Sud et la Zambie, en 
attendant de connaître les quatre 
derniers qualifiés, à l’issue des 
qualifications zonales.
Avec cette qualification, l’équipe 
nationale des U17 sauve 
l’honneur des jeunes sélections 
algériennes, moins d’un mois 
après l’élimination des U20, lors 
du tournoi de l’UNAF disputé à 
Tunis.
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Real Madrid : 
La vieille garde du vestiaire a encore sauvé Zinedine Zidane

FC Barcelone : 
un FC Barcelone fatigué assure le service minimum à Elche

Le FC Barcelone a fait 
le boulot en s’imposant 
2-0 sur la pelouse du 

promu, après des derniers jours 
particulièrement chargés.
Le FC Barcelone sort de dix 
derniers jours très épuisants. Les 
troupes de Ronald Koeman sont 
ainsi allées en prolongations face 
à la Real Sociedad puis l’Athletic 
en Supercoupe d’Espagne, puis 
en ont fait de même contre 
Cornella en Coupe du Roi. 
De sacrés efforts physiques 
donc, dans une saison avec un 
rythme et un calendrier fous. 
Cet après-midi, les Barcelonais 
se déplaçaient du côté de la 
région de Valence pour affronter 
Elche, promu et dix-neuvième. 
Pour cette rencontre abordable 
sur le papier, l’entraîneur 
néerlandais était encore privé 
de Messi, suspendu, et le trio 
d’attaque était donc composé 
de Griezmann, Braithwaite et 
Dembélé. En défense, Samuel 
Umtiti était préféré à Lenglet 
aux côtés de Ronald Araujo.
Et la première période était 
loin d’être une partie de plaisir 
pour les Catalans. On peut en 
dire de même pour les milliers 
voire millions de téléspectateurs 
à travers le monde. Il y a 
eu effectivement très peu 
d’occasions à se mettre sous 
la dent, si ce n’est cette tête 
timide d’Antoine Griezmann 
(11e), ou la tête de Raul Guti 
trop haute (20e). Bien repliée 
derrière, l’équipe locale ne 
souffrait pas. Côté Barça, on 
notait un énorme manque de 
créativité et de mouvement, avec 

des joueurs qui recevaient la 
balle en étant arrêtés. Busquets 
tentait sa chance de l’extérieur 
de la surface après un décalage 
de Pedri, mais c’était facilement 
capté par Badia (34e). Derrière, 
le jeune milieu de terrain 
espagnol voyait sa demi-volée 
filer à côté du montant gauche 
(36e). L’ouverture du score 
n’allait plus tarder.

Le spectacle n’était pas 
de la partie

Côté gauche, Braithwaite 
centrait à destination d’Antoine 

Griezmann. Diego Gonzalez 
tentait de s’interposer, mais 
envoyait malencontreusement le 
ballon au fond de ses filets, alors 
que De Jong a ensuite repris sur 
la ligne (0-1, 40e). Reste donc 
à voir à qui sera accordé le but, 
mais quoi qu’il en soit, le plus 
dur était fait. Mais à la pause, 
Ronald Koeman ne pouvait pas se 
satisfaire du contenu produit par 
ses troupes, trop peu dangereuses 
face à un adversaire de ce niveau. 
Au retour des vestiaires, Elche 
donnait l’impression de vouloir 

débrider un peu son jeu, évoluant 
plus haut sur le terrain.
Rigoni se retrouvait même en 
situation de un contre un face à ter 
Stegen, mais le portier allemand 
remportait son duel avec 
l’international argentin (55e) 
! Derrière, c’est Edgar Badia 
qui était décisif sur une frappe 
lointaine de Dembélé (56e). Il 
n’y avait pas énormément de 
situations chaudes, mais bien 
plus d’espaces qu’en première 
période, et ce des deux côtés du 
terrain. Pedri et Dembélé étaient 

les Barcelonais les plus en vue 
cet après-midi, pas vraiment 
suivis par le reste des blaugranas. 
Badia sortait tout de même 
une belle intervention devant 
Trincao (87e). C’est Riqui Puig 
qui faisait le break et assurait la 
victoire pour les siens en toute 
fin de partie, reprenant de la 
tête un bon centre de Frenkie de 
Jong (0-2, 89e). Les trois points 
dans la poche, le Barça passe 
troisième devant Séville, à trois 
points du Real Madrid.

Une nouvelle fois sur la 
sellette au Real Madrid, 
Zidane a pu compter 

sur les cadres du vestiaire pour 
relever la tête.
Zinedine Zidane est malmené 
par la presse et les supporters 
mais le vestiaire est toujours 
derrière lui. C’est même toujours 
lorsque le coach madrilène est en 
pleine tempête que les grognards 
se serrent les coudes autour de 
lui. Après un nul en Liga contre 
Osasuna, et deux défaites en 
Supercoupe face à l’Athletic et 
surtout Alcoyano, modeste club 
de troisième division en Copa del 
Rey, la victoire était impérative 
lors du déplacement à Alavés ce 
samedi.
Sans le Français présent sur le 
banc, touché en raison d’un test 

positif au Covid-19, le Real 
Madrid n’a pas tremblé. Ce 
sont surtout les cadres, ceux 
qui ont tout connu avec Zidane, 
notamment les victoires en Ligue 
des Champions, qui ont répondu 
présents. Benzema s’est offert 
un doublé, Casemiro a marqué, 
Modric et Kroos ont retrouvé des 
jambes. Toujours défendu bec et 
ongles depuis son arrivée par 
son entraîneur, Hazard a inscrit 
son premier but depuis le 25 
novembre.

Les grognards ont encore 
répondu présents

«Zidane était très heureux de 
l’attitude et du jeu de l’équipe. 
J’ai félicité les joueurs comme 
il l’aurait fait. Il n’y a rien 
de spécial. Chaque match est 
une histoire différente. Je suis 

content des trois points et de la 
performance de l’équipe. Nous 
allons nous reposer et préparer 
la prochaine rencontre face à 
Levante» exposait David Bettoni 
en conférence de presse après 
la rencontre, rejoint dans ses 
propos par Karim Benzema en 

zone mixte.
«Ça a été un bon match qui nous 
fait du bien pour la confiance. 
Nous savons que chaque 
rencontre et chaque adversaire 
sont difficiles. Ce soir, nous 
sommes tous entrés sur le terrain 
avec l’envie de bien jouer et ça a 

été un bon match pour nous. Les 
buts, les centres et les passes sont 
le fruit du travail de chaque jour, 
ce soir tout s’est bien passé» 
s’est félicité l’attaquant, qui s’est 
permis de réchauffer la place de 
son entraîneur.
Comme en octobre après les 
défaites contre le Shakhtar en 
Ligue des Champions et en Liga 
contre Cadix, puis en novembre 
contre Alavés déjà et ces mêmes 
Ukrainiens, le Real Madrid a su 
relever la tête dans les moments 
les plus tendus. A chaque fois, 
Zidane jouait sa tête sur le match 
suivant et est allé gagner au 
Nou Camp face au Barça, puis 
à Séville un mois plus tard. Le 
technicien a la tête dure et peut 
compter sur les hommes forts du 
vestiaire pour le sortir de la crise.
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Les vélos électriques en bois
 My Esel sont de retour

Une base de données d’e-mails et de mots de passe 
piratés disponible dans Google

En Bref...

La marque autrichienne My 
Esel est spécialisée dans 
les vélos musculaires et 

électriques à cadre en bois. Elle 
sort deux nouveaux VAE, un 
modèle de ville et un VTT. Un 
parti-pris esthétique, technique 
et écologique.
En effet, l’un des cofondateurs 

de My Esel a longtemps conçu 
des skis pour la marque Fischer, 
exploitant les qualités du bois 
tant pour la rigidité qu’il procure 
que sa capacité à absorber les 
vibrations. Des atouts tout 
autant prisés dans le monde du 
vélo, qu’il soit de route ou tout 

terrain. Le noyau des cadres 
My Esel est en bouleau pour 
combiner légèreté et robustesse. 
Il est fabriqué selon un procédé 
breveté et reçoit une finition en 
frêne ou en noyer. Le fabricant 
assure qu’il est 100% étanche à 
l’eau grâce à une succession de 
traitements.
Le bois n’est pas l’ennemi du 

poids
Cette année, la gamme E-Esel 

s›enrichit de deux nouveaux 
VAE. Commençons par le 
E-Mountain, un VTT électrique 
semi-rigide 29 pouces 11 
vitesses monté avec une fourche 

Rockshox 100 mm. Son cadre 
bouleau/frêne reçoit un moteur 
électrique Brose 250W qui 
développe 90 Nm de couple. 
Sa batterie 522 Wh lui assure 
une autonomie comprise entre 
70 et 120 km, dixit My Esel. 
Le poids total annoncé de 22 
kg n›est pas excessif et se situe 
dans la moyenne de ce que l›on 
voit avec des VTT électriques 
en aluminium. Le tarif de base 
de 4.490 euros est certes élevé 
mais n›a rien de délirant par 
rapport à ce qui se pratique sur 
des VTTAE haut de gamme bien 
moins exclusifs.
La deuxième nouveauté 2021 est 

le E-Elegance, un vélo électrique 
urbain à enjambement bas qui 
annonce un poids de 19,5 kg. 
My Esel a fait un superbe travail 
d›intégration de la batterie 400 
Wh qui est totalement invisible, 
tandis que le moteur 250W/60 
Nm se trouve dans le moyeu 
arrière. L›autonomie annoncée 
est comprise entre 70 et 110 
kilomètres. Le prix de départ est 
de 3.490 euros. Ces nouveaux 
VAE My Esel sont disponibles 
en précommande et seront livrés 
à partir du printemps.

Extrapolé du 
Mercedes GLA, 
le nouveau 

SUV compact EQA 
250 est le modèle de 
base d’une gamme 
appelée à s’étoffer 
avec des déclinaisons 
plus puissantes et 
endurantes. Il sera lancé 
au printemps prochain.
Mercedes-Benz 

vient d’officialiser 
son deuxième SUV 
électrique après l’EQC 
lancé à l’été 2019 et 
qui n’a semble-t-il 
pas connu le succès 
escompté. Voici donc le 
Mercedes EQA 250, un 
modèle plus compact 
dont l’esthétique 
emprunte largement au 
Mercedes GLA et que 
l’on peut considérer 
comme un rival du Tesla 
Model Y et du futur 

Audi Q4 e-tron.
L›EQA 250 est le 

modèle d’entrée de 
gamme de cette série 
qui doit s›élargir 
ultérieurement. Il est 
équipé d’un moteur 
électrique 140 kW qui 
développe l›équivalent 
de 190 ch et délivre 
375 Nm de couple 
sur les roues avant. 
Mercedes annonce le 
0 à 100 km/h en 8,9 
secondes et une vitesse 
maximale de 160 km/h. 
Selon le constructeur, 
la batterie 66,5 kWh 
pourra assurer jusqu’à 
426 km d’autonomie, 
selon le cycle WLTP. 
Un deuxième EQA à 
transmission intégrale 
avec un moteur 200 
kW et plus de 500 km 
d’autonomie est d’ores 
et déjà prévu.

Après avoir visé 
des milliers 
d’entreprises avec 

une campagne de phishing, 
des hackers ont oublié 
de protéger les données 
recueillies qui ont été 
indexées par Google. Au 
total plus d’un millier de 
comptes Microsoft Office 
365 professionnels ont été 
exposés sur le Web.
Contrairement aux idées 

reçues, les hackers ne sont 
pas infaillibles en matière de 
cybersécurité. Des milliers 
d’entreprises ont été visées 
par une campagne de phishing 
(hameçonnage). L’opération 
a été découverte par 
l’entreprise de cybersécurité 
Check Point grâce à une 
simple recherche Google. 
Le moteur de recherche a pu 

indexer la base de données 
contenant les identifiants 
volés car elle était exposée 
sur le Web sans la moindre 
protection.
L›attaque a débuté au moins 

d›août et visait des comptes 
professionnels de Microsoft 
Office 365. Les hackers 
ont envoyé des e-mails 
reproduisant une notification 
de scanner Xerox, avec un 

fichier HTML en pièce jointe. 
En l›ouvrant, la victime 
voyait alors une image 
«floutée » avec une demande 
de mot de passe et son adresse 
e-mail déjà remplie pour ne 
pas éveiller les soupçons.

Une attaque basée sur 
des serveurs WordPress 

compromis
Le faux formulaire 

d›identification utilisait du 
Javascript, et une page PHP 
hébergée sur des serveurs 
WordPress compromis pour 
contourner les systèmes de 
sécurité. Le mot de passe 
saisi par la victime était ainsi 
vérifié auprès des serveurs de 
Microsoft. Une fois validées, 
les informations étaient 
enregistrées sur un serveur et 
l›utilisateur était redirigé vers 
une vraie page Office 365.  

En compilant les données 
dans un fichier non chiffré 
et accessible sur le Web, 
les hackers ont dévoilé les 
informations de connexion 
de plus d’un millier de 
comptes professionnels. Une 
analyse des données a montré 
qu›un nombre important de 
victimes travaillaient dans les 
domaines de la construction 
et de l›énergie. Ce n›est pas la 
première attaque de ce groupe 
de hackers, puisqu’une 
campagne de phishing 
similaire avait eu lieu au mois 
de mai 2020. Rappelons que, 
pour éviter de se faire duper 
par ce genre d’attaques, il 
faut toujours se méfier des 
liens dans les e-mails et des 
pièces jointes.
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Selon une étude, les 
patients seraient 
capables de lutter 

contre la réinfection pendant 
au moins six mois après 
avoir récupéré du Covid-19.
La question ne cesse de 
revenir. Trois mois ? Six mois 
? Huit mois ? Plusieurs mois ? 
Depuis le début de l’épidémie 
mondiale de Covid-19 la 
durée de l’immunité reste 
une interrogation centrale 
des chercheurs. Selon une 
étude dont les résultats ont 
été publiés lundi 18 janvier, 
les patients peuvent lutter 
contre une réinfection pendant 
au moins six mois après 
avoir récupéré du Covid-19 
grâce à des cellules capables 
de «se souvenir» du virus. 
En Suisse et aux Etats-Unis, 
des chercheurs ont étudié 
des dizaines de personnes 
rétablies du Covid-19. Ils ont 

constaté que si leurs anticorps 
peuvent s’estomper avec 
le temps, ils maintiennent 
des niveaux de cellules B 
mémoire spécifiques. En effet, 
ces cellules sont capables de 
se souvenir du virus. En cas 
de nouvelle réinfection, elles 

peuvent ainsi inciter le système 
immunitaire à relancer la 
production d’anticorps anti-
virus. Pour cette étude, 
les auteurs ont évalué 87 
personnes avec un diagnostic 
confirmé de Covid-19 un 
peu plus d’un mois et six 

mois après l’infection.
Une réaction rapide 
face à la réinfection
«Les réponses mémorielles 
sont responsables de la 
protection contre la réinfection 
et sont essentielles pour une 
vaccination efficace», conclut 
l’étude publiée dans la revue 
Nature. «L’observation selon 
laquelle les réponses des 
lymphocytes B à mémoire 
ne se décomposent pas après 
6,2 mois, mais continuent 
d’évoluer, suggère fortement 
que les personnes infectées 
par le SRAS-CoV-2 
pourraient réagir rapidement 
et efficacement au virus lors 
d’une réexposition», notent 
les auteurs. Bien qu’ils 
aient constaté que l’activité 
des anticorps neutralisant 
le virus diminuait avec le 
temps, le nombre de cellules 
B mémoire restait inchangé.

Au regard de leurs analyses, 
les chercheurs ont constaté 
que la réponse des cellules B 
mémoire contre le nouveau 
coronavirus évoluait au 
cours des six mois suivant 
l’infection en présence de 
protéines virales résiduelles 
dans le corps, permettant 
ainsi aux cellules de produire 
des anticorps plus puissants.
Depuis plusieurs mois, les 
études s’enchaînent et se 
contredisent parfois à ce sujet. 
Une précédente recherche 
avait montré que les anticorps 
neutralisants diminuaient 
rapidement après une 
infection. Une autre étude plus 
récente avait mis en évidence 
le rôle d’autres parties du 
système immunitaire dans 
l’immunité à long terme.

Le système immunitaire «se souvient» du Covid-19 
pendant au moins 6 mois

L’activité physique 
est recommandée 
pour réduire la 

tension artérielle. Mais alors 
que tout le monde favorise la 
marche rapide, les étirements 
pourraient être plus efficaces.
L’activité physique faible 
à modérée, telle que la 
marche rapide, est souvent 
présentée comme un élément 
essentiel dans le traitement 
de l’hypertension. Pourtant, 
d’autres activités plus douces 
pourraient avoir des effets 
encore plus bénéfiques. Si 
des études démontraient déjà 
l’efficacité des étirements 
dans la réduction de la 
pression sanguine, cette 
nouvelle étude de l’Université 
de la Saskatchewan au 
Canada, a comparé pour la 
première fois les effets des 
étirements face à la marche.
Publiée le 18 décembre 2020 
dans le Journal of Physical 
Activity and Health, l’étude a 
pu mettre en avant les avantages 
de chacune des méthodes 
sur les personnes atteintes 

d’hypertension artérielle.
Les étirements plus 
efficaces pour réduire 
la pression artérielle
“Lorsque vous étirez 
vos muscles, vous étirez 
également tous les vaisseaux 
sanguins qui alimentent le 
muscle, y compris toutes les 
artères. Si vous réduisez la 
raideur de vos artères, il y 
a moins de résistance à la 
circulation sanguine,» et c’est 
cette résistance qui participe à 
l’augmentation de la pression 
artérielle, expose le Dr Phil 
Chilibeck, co-auteur de l’étude. 
Pour démontrer l’efficacité 
des étirements, les auteurs ont 
comparé leurs effets avec la 
marche rapide, généralement 
prescrite pour les patients 
atteints d’hypertension 
artérielle, en plus de leur 
traitement. Ils ont ainsi réuni 
40 hommes et femmes, 
présentant une pression 
artérielle élevée ou une 
hypertension de stade 1, âgés 
en moyenne de 61 ans. Pendant 
huit semaines: un groupe de 

participants a fait une routine 
d’étirement du corps entier 
pendant 30 minutes par jour, 
cinq jours par semaine, et 
l’autre groupe a marché 
rapidement pendant la même 
durée et la même fréquence. 
À la fin de l’étude, trois 
mesures de la pression 
artérielle ont été effectuées 
sur chaque participant : l’une 
couché, l’autre assis, et enfin 
pendant 24h à l’aide d’un 
moniteur portable. Sur les 3 
analyses, les participants du 
groupe des étirements étaient 
parvenus à une réduction de 
leur pression artérielle plus 
importante que les marcheurs. 
Marche et vélo plus utiles 
contre la graisse abdominale
Si les marcheurs ont eu des 
résultats moins satisfaisants 
sur leur pression artérielle, 
ils ont perdu plus de masse 
graisseuse autour de la taille 
que ceux qui se sont étirés. 
“Je ne veux pas que les gens 
déduisent de notre recherche 
qu’ils ne devraient pas 
faire une forme quelconque 

d’activité aérobique. Des 
activités comme la marche, 
le vélo ou le ski de fond ont 
toutes un effet positif sur la 
graisse corporelle, le taux de  
cholestérol et la glycémie,” 
a assuré le Dr Chilibeck. 
Grâce à cette étude, les 
chercheurs ont pu démontrer 
l’intérêt de l’activité physique 
et les effets décuplés par les 
étirements. Les chercheurs 
ont par ailleurs mis en avant 
l’accessibilité de cette 
activité qui n’est pas 
soumise à la météo 
et ne demande 
pas d’effort 
considérable. 
“Lorsque 
vous vous 
détendez 
le soir, au 
lieu de 
simplement 
vous 
asseoir sur 
le canapé, 
vous pouvez 
vous allonger 
sur le sol et vous 

étirer pendant que vous 
regardez la télévision,” a 
illustré le Dr Chilibeck. 
Les chercheurs espèrent 
désormais pouvoir réaliser 
une étude de plus grande 
envergure notamment pour 
obtenir plus de réponses 
quant aux raisons qui rendent 
les étirements si efficaces 
dans le traitement de 

l’hypertension.

Hypertension : 

Les étirements efficaces pour réduire la tension artérielle
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Ils ont imposé leur style 
côtelé tout l’hiver et 
comptent bien squatter 

nos placards encore quelques 
temps. Zoom sur les panta-
lons velours de la saison et 
tous nos conseils pour les 
adopter.

Non, 2020 ne peut pas uni-
quement se résumer au re-
tour en grâce du jogging en 
ville ! D’autres vêtements 
ont aussi émergé pour finir 
par s’imposer en tête des ten-
dances mode de l’automne-
hiver 2020-2021. C’est le 
cas du velours, par exemple, 
dont on vous a déjà démontré 
tout le potentiel mode. Dans 
la famille velours, intéres-
sons-nous maintenant plus 

particulièrement au cas du 
pantalon : au pantalon côtelé. 
Car le début de l’année 2021 
le confirme: avec son charme 
rétro et seventies, le pantalon 
en velours fait aujourd’hui 
de l’ombre aux jeans les plus 
tendances du moment – qu’il 
s’agisse du split hem ou du 
bootcut !

Pantalon en velours : quel 
modèle tendance adopter 

en 2021 ?

Le bas des jambes ressemble 
à un patte d’eph’, les cuisses 
sont larges, la taille plutôt 
haute et la jambe à l’aise : 
voilà les caractéristiques du 
pantalon en velours qui fait 
fureur en ce moment dans les 
collections. A vous les moms, 
les flare et les cropped. A 
vous aussi les joggings et les 
leggings à la condition qu’ils 
soient souples ! Il n’y a guère 
que le skinny que le velours 
côtelé n’intéresse pas cette 
année.

Côté couleurs, le velours 
s’accorde à merveille avec 
des teintes naturelles, du 

nude au fauve en passant par 
le beige et le caramel. Mais 
sentant venir la déferlante 
de teintes pastel annoncée 
pour ce printemps-été 2021, 
on croise déjà beaucoup de 
modèles de pantalons en ve-
lours qui osent des bleu ciel 
et des rose bubblegums. De 
quoi dépoussiérer le velours 
côtelé en lui apportant une 
touche de naïveté et de poé-
sie qui fait du bien à notre 
époque anxyogène.

Pantalon velours côtelé : 
comme porter cette pièce 
ultra tendance en 2021 ?

Pour ne pas verser dans le 
côté nostalgique et trop litté-
rale du style néo-bourgeoise, 
évitez l’association panta-

lon en velours patte d’eph’, 
blouses vaporeuses et bot-
tines en daim. Misez plutôt 
sur un pantalon taille haute à 
grosses côtes porté ceinturé 
dans lequel vous aurez glissé 
un pull fin à même la peau, le 
tout recouvert d’une surche-
mise – surchemise qui peut 
être à carreaux, en jean ou 
coupée dans le même velours 
que votre pantalon. Pour être 
au top des tendances mode 
de 2021 qui cartonnent dejà 
pensez cabincore et superpo-
sition quand vous vous habil-
lez le matin ! Et aux pieds ? 
Enfoncer le clou de cette 
cool attitude en chaussant 
une paire de chunky boots 
noire ou une paire de grosses 
baskets genre dad shoes.

Par chance, la mode est 
un éternel recommen-
cement ce qui nous 

permet de faire revivre nos 
tendances préférées de sai-
son en saison. Tour d’hori-
zon des imprimés qui ne se 
démoderont jamais.

Ils ravissent notre pende-
rie et par la même occasion 
notre porte-monnaie, ces 
imprimés qui ont tout bon 
quelle que soit l’année, la 
météo et les fantaisies incon-
tournables du moment. On 
les adore car ils nous per-
mettent de porter nos pièces 
favorites sans jamais avoir à 
s’en séparer. Toujours fidèles 
à nos looks branchés, ils ne 
brisent jamais notre coeur de 
fashionista. Sur quel motifs 
et tissus miser à coup sûr ? 
Suivez le guide !

1. Les rayures

C’est simple, les rayures 
sont partout et dans tous les 
sens : horizontales, verticales 
ou même en diagonales pour 
afficher un look graphique, 
elles peuvent opérer en mix 
& match parfois entre elles 
pour se réinventer et nous 
donner la cool attitude.

Classiques on les adopte 
sur nos basiques de la garde-
robe pour des tenues prêtes 
à porter en toutes occasions 

quand elles ne les réinventent 
pas pour twister nos looks du 
quotidien.

Lorsqu’elles se dédoublent 
pour ne pas être rébarbatives, 
elles osent parfois alterner 
la rayure fine avec la rayure 
large : plus besoin de choisir 
entre les deux. Dans tous les 
cas, elles tirent leur épingle 
du jeu par des associations 
de couleurs audacieuses qui 
donnent du peps aux pièces 
de saison et s’imposent sur 
nos essentiels chic et trendy 
pour des looks passe-par-
tout.

Comment porter les 
rayures?

Pour une touche d’élégance, 
on les porte en tops et blouses 
manches courtes ou longues, 
avec un jean pour casser le 
côté classique de la tenue ou 
bien avec une jupe crayon 
façon business woman qui 
assume sa féminité. Le week-
end, on ose les combinaisons 
pantalons graphiques, à por-
ter avec une paire de baskets 
blanches tendance.

Les pièces à rayures incon-
tournables :

- La chemise esprit mascu-
lin-féminin,

- La marinière,

- Le pantalon taille haute,

- La veste blazer.

2. Les pois

La polka dot mania ne dira 
certainement jamais son der-
nier mot. Féminin à souhait 
sur les petits hauts, les jupes 
et les robes en mousseline, 
l’imprimé pois se décline 
en délicats points pour une 
touche élégante tantôt dis-
crète tantôt rétro. Esprit 
podium en version maxi, il 
est une audace de modeuse 
aguerrie. Réguliers ou indis-
ciplinés sur les tissus, ils 
twistent notre dressing en un 
clin d’oeil.

Comment porter les pois?

Si on opte pour les maxi 
pois, on choisit une pièce 
forte pour se créer un look 
audacieux qu’on assagit à 
l’envi : un top avec un jean et 
des slip-on, une jupe longue 
imprimée avec une paire de 
baskets en toile et un tee-
shirt loose par exemple. On 
évite le total look réservé aux 
podiums lors de la fashion 
week. Si vous avez quelques 
rondeurs, optez aussi pour 
une pièce forte sur la partie 
la plus fine de votre corps car 
les gros pois peuvent être peu 
flatteur dans certains cas.

Si les pois sont petits, ils 

créent à merveille des tenues 
du quotidien chics et ten-
dance et des looks élégants 
pour les occasions. C’est à 
ce moment qu’on ose la robe 
virevoltante pour une allure 
rétro irrésistible.

Les pièces à pois incon-
tournables :

- La robe rétro,

- La blouse chic,

- Les chaussures funs.

3. Les fleurs

Avec les imprimés fleuris, 
c’est le bouquet ! Vintage, 
moderne arty ou Liberty, 
l’imprimé est vivace. Petites 
et grosses fleurs éclosent de 
concert sur nos pièces fé-
tiches, à adopter selon votre 
côté fleur bleue ou excen-
trique. Graphiques, japoni-
sants, champêtres ou même 
tropicales, les motifs fleu-
ris nous font voyager de la 
jungle urbaine aux contrées 
lointaines.

Comment porter l’impri-
mé fleuri ?

Tout dépend du style que 
vous souhaitez adopter. À la 
ville, on ose l’allure vintage 
avec une robe liberty qu’on 
habille d’un blouson de cuir 
pour un look plus tendance, à 
arborer de journée et soirée. 

Ou 
bien on ose les 
tops et les bas fleuris qu’on 
mixe à des basiques unis, une 
valeur sûre. En vacances, on 
craque plus facilement pour 
les imprimés tropicaux avec 
des tops colorés qu’on asso-
cie à des shorts en jean et une 
paire de sandales plates.

Les pièces à fleurs incon-
tournables :

- La petite robe légère,

- La jupe,

- Le caraco.

4. Les carreaux

Nineties et minimalistes, ils 
se déclinent dans des colo-
ris assez classiques – noir, 
gris, beige et rouge - pour 
nous offrir des pièces façon 
plaid cocooning. Classiques 
d’outre manche, les carreaux 
se la jouent 100% anglais et 
nous assure une allure bri-
tish à souhait, à mixer avec 
des pièces plus modernes 
pour être à la pointe de la 
tendance. Sporty en noir et 
blanc sur les baskets et autres 
sportswear, ils dynamisent 
nos looks. 

Pantalon velours

conseils et nouveautés canons pour le porter en 2021 !

tenDanCe MoDe

4 imprimés à avoir absolument dans son dressing
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Lors de la cérémonie 
d’investiture de Joe 
Biden à la présidence 

des États-Unis, Amanda 
Gorman, une poétesse 
noire américaine de 22 
ans, a ému le monde entier.
Mercredi 20 janvier, Joe 
Biden était investi 46ème 
président des États-Unis. 
Mais lors de la cérémonie, 
les regards du monde entier 
ont été happés par quelqu’un 
d’autre, une jeune femme 
noire américaine, vêtue de 
jaune et rouge, venue incarner 
un poème empli d’espoir 
pour une Amérique déchirée. 
Cette femme, c’est Amanda 
Gorman. Elle a 22 ans. Et 
en interprétant son texte The 
Hill we climb (La colline que 
nous gravissons), elle fait 
alors plus de bruit que deux 
reines de la scène américaine, 
elles aussi invitées : Lady 
Gaga et Jennifer Lopez.
Fidèle à ses sujets de 
prédilection engagés, que sont 
le racisme, l’IVG, les violences 
policières, les inégalités 
ou encore les questions 
migratoires, Amanda Gorman 
évoque les maux de son 
pays. De l’esclavage jusqu’à 
la présidence de Donald 

Trump, sans éviter le plus 
évident, la crise sanitaire 
sans précédent du Covid-19.
Blessures de la nation
Sans concessions, elle 
dresse le portrait d’une 
nation souffrante, au pied 
d’une montagne de défis. 
Elle se tient alors devant le 
Capitole, violemment attaqué 
quelques jours plus tôt par les 
manifestants pro-Trump, au 
lendemain d’une présidence 
marquée par les violences 
policières et le mouvement 
Black Lives Matter.
« Nous avons vu surgir 
une force prête à briser 
notre nation, refusant de la 
partager. Qui aurait conduit 
notre pays en essayant 
d’entraver la démocratie. Et 
cet effort a presque réussi. 
Mais si la démocratie est 
parfois freinée, jamais elle 
ne pourra être anéantie. »
Amanda Gorman récite 
ces mots, et ses mains 
suivent son récit dans un 
mouvement enivrant, qui 
donne l’impression qu’elle 
dirige un orchestre. Loin 
des discours politiques trop 
figés ou trop grandiloquents, 
Amanda Gorman affiche une 
posture naturelle captivante.

Sa présence est militante 
et nécessaire, marquée par 
l’espoir de reconnecter le 
politique au culturel et à 
l’humain aux États-Unis. Elle 
parle de guérir les blessures 
de sa nation, et cela n’est 
pas sans rappeler une phrase 
de John F. Kennedy. En 
janvier 1961, le président 
avait donné naissance à cette 
tradition poétique lors de sa 
propre investiture, affirmant 
que « quand le pouvoir 
corrompt, la poésie purifie ».
Premières fois
Les rimes, Amanda Gorman 
les découvrent en CE2. À cet 
âge où l’on récite des fables 
devant la classe, où l’on 
découvre les interrogations 
surprises et ce « par cœur 
» qui ne laisse pas que de 
bons souvenirs aux écoliers, 
Amanda Gorman tombe 
amoureuse du langage 
versifié, bercée par le rythme 
de Ray Bradbury. Brillante, 
elle rejoint les bancs de 
Harvard où elle étudie la 
sociologie, sans perdre de vue 
son goût pour la poésie. À 
16 ans, elle décroche le titre 
de « poétesse lauréate junior 
de la ville de Los Angeles », 
puis à 19 ans, elle remporte 

la même récompense 
à l’échelle nationale.
C’est Jill Biden, la nouvelle 
première dame des États-
Unis, qui la découvre lors 
d’une lecture publique, et 
qui plaidera pour qu’elle soit 
« Inaugural poet » (la poète 
de l’investiture). Elle sera 
ainsi choisie par une femme 
pour inaugurer la présidence 
d’un homme, mais aussi la 
vice-présidence d’une autre 
femme. Kamala Harris et 
Amanda Gorman partagent 
ce jour-là une « première fois 
»… et bien d’autres choses. 
Quand l’une est la première de 
son genre à être élue à ce poste 
prestigieux, au sommet de 
l’État américain, l’autre est la 

plus jeune personnalité jamais 

appelée pour déclamer un 

poème lors de cette importante 

cérémonie. L’une est issue 

de l’immigration, l’autre de 

l’esclavage. Ces deux femmes 

ont été élevées par des mères 

célibataires et grimpent cette 

colline symbolique, celle 

du progrès, de l’égalité.

« Une maigre femme noire 

(…) qui peut rêver de devenir 

présidente », voici comment 

se décrit Amanda Gorman 

dans The Hill we climb. Son 

objectif est déjà formulé : se 

présenter à la magistrature 

suprême en 2036.

Il y a environ cinq ans, 
les studios Warner 
Bros. avaient annoncé 

le développement d’un 
film préquel à Charlie et 
la Chocolaterie. Depuis, la 
seule information importante 
révélée par les studios 

avait été la désignation de 
Paul King, connu pour son 
travail sur Paddington, à la 
réalisation. Mais les choses 
semblent désormais se 
préciser alors qu’une date de 
sortie vient d’être annoncée, 
à savoir le 17 mars 2023 

comme le révèle Collider.

Désormais, les paris sont 

ouverts pour savoir qui 

prendra la suite de Gene 

Wilder et Johnny Depp, 

chacun ayant incarné Willy 

Wanka, l’un dans le film 
original de 1971 et l’autre 

dans l’adaptation de 2005. 

Ce nouveau film devrait 
aborder les jeunes années 

de l’excentrique chocolatier 

et la création de sa fameuse 

fabrique. Le cœur des studios 

chavirerait entre Tom Holland 

ou Timothée Chalamet 

pour le rôle principal.

Qui est Amanda Gorman,
 la poétesse qui a fait sensation lors de l’investiture

 de Joe Biden ?

Cinéma

Le préquel de « Charlie et la Choco-
laterie » est annoncée pour 2023

Citation...
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Enfin un événement qui 
se déroule avec des 
gens qui se croisent, 

se parlent, même si c’est 
derrière un masque, se 
ravissent de découvrir des 
œuvres accrochées aux murs, 
et pas n’importe lesquelles. 
Christie’s a accueilli dans 
ses superbes locaux de 
l’avenue Matignon à Paris 
la Foire 1-54, dédiée à l’art 
contemporain de l’Afrique et 
de sa diaspora, du 20 au 23 
janvier.
Cette première édition 
parisienne de la Foire 
1-54 résulte d’un concours 
de circonstances lié à la 
pandémie de Covid. Face 
aux difficultés de voyager 
à l’extérieur de l’Union 
européenne, l’édition 2021 de 
Marrakech qui devait se tenir 
en février a finalement été 
reportée. Touria El Glaoui, 
fondatrice de la foire, a 
saisi cette opportunité pour 
bouleverser le calendrier en 
s’associant à Christie’s afin 
d’organiser une nouvelle 
foire, physique, à Paris et 
en virtuel sur la plateforme 
Artsy, et ce jusqu’au 30 
janvier. La décision prise en 
décembre, il a fallu faire très 
vite pour tout préparer. Et 
retenir son souffle. Jusqu’au 
dernier moment, l’incertitude 
a pesé. La décision du 
gouvernement d’opter pour 
un couvre-feu à 18 heures sur 
tout le territoire, repoussant 
momentanément l’ombre 
du confinement, a permis à 
la Foire 1-54 de se tenir en 
physique à Paris. Toutes les 
mesures sanitaires ont été 
déployées, dont un système 
de billetterie par créneaux 
horaires, du désinfectant pour 
les mains, des dispositifs 
mains libres et un contrôle 
permanent de la capacité des 
lieux.
Un sort différencié pour les 

galeries
Dix-neuf galeries ont 
participé. Parmi les exposants, 
on retrouve des habitués des 
rendez-vous de Londres, 
Marrakech et New York, 
et notamment les galeries 
Magnin A, Nathalie Obadia, 
Anne de Villepoix, Éric 
Dupont ou la plus jeune Nil 
Gallery. Quelques-unes ont 

pu venir d’Afrique, comme 
la galerie Cécile Fakhoury 
(Côte d’Ivoire et Dakar), Loft 
Art Gallery (Casablanca), 
THK (Le Cap) ou This is 
not a white Cube (Luanda). 
D’autres ont dû renoncer 
à cause des restrictions de 
voyage à l’international. 
Enfin, certaines galeries 
européennes ou parisiennes, 
comme les galeries Lelong 
& Co, Septième, 31 Projects, 
ou Wilde, ont profité de 
l’opportunité pour présenter 
des artistes africains ou de la 
diaspora qu’ils défendent.
Depuis Art Paris en septembre 
dernier, aucun événement 
n’a eu lieu dans la capitale 

française. On sent une 
certaine effervescence et 
un réel plaisir de la part des 
exposants et des amateurs 
d’art de se retrouver. Bien sûr 
chacun de son côté, depuis 
le début de la pandémie, a 
appris à se réorganiser et à 
cultiver sa partie digitale. « 
Les collectionneurs achètent 
toujours et certains prennent 
le temps de découvrir 
d’autres artistes », glisse une 
exposante. Pour certains, 
comme la galerie suisse 
Wilde, l’année a même été 
la meilleure depuis trente 
ans ! Pour d’autres, comme 
Nil Gallery qui privilégiait 
les grandes foires d’art 
contemporain, à Hongkong, 
Miami ou Londres, il a fallu 
revoir le business model.

Des défis à relever
Tenir un stand à Paris a 
demandé à Yasmine Berrada, 
directrice de Loft Art Gallery 
(Casablanca), de relever 

un certain nombre de défis. 
Compte tenu des difficultés 
pour voyager, elle a d’abord 
dû trouver une personne 

de confiance qui puisse la 
représenter à Paris. Puis passer 
outre le fait que les œuvres 
de Joana Chamouli, une 
artiste ivoirienne qui mixte la 
photographie et la broderie, 
soient restées bloquées en 
douane. « C’est la première 
fois que cela nous arrive, des 
toiles qui restent bloquées en 
douanes », relate aussi Cécile 
Fakoury, une autre galeriste.
Pas d’inquiétude pour autant. 
La foire a réussi à réunir 
foison de belles pièces. Dès 
l’entrée, une vespa avec ses 
grandes amphores de l›artiste 
Romuald Hazoumé invite 
à la visite. Chez Nathalie 
Obadia, Nu Bareto interpelle 
avec un drapeau américain 
aux couleurs de l›Afrique 
et un titre plein d›humour « 
Bailleurs Pro-Fonds (États 
Désunis d’Afrique) ». Malgré 
ses mésaventures, Loft 
Art Gallery a pu afficher 
une belle série de portraits 

décalés du photographe Mous 
Lamrabat et celle d’un autre 
photographe, N’hammet 
Kilito. Et les visiteurs ont 

tout de même pu découvrir 
d’autres œuvres de Joana 
Chamouli, présentées par la 
galerie 1957.
Impossible de passer à côté 
de Roméo Mivekannin 
présenté chez Cécile 
Fakhoury et Éric Dupont. 
Ses peintures inspirées 
des œuvres classiques de 
la peinture européenne ou 
des photographies de la 
période coloniale interrogent 
l’histoire. Sur des draps 
anciens, cousus et trempés 
dans un élixir, il réinterprète 
l’histoire, se dessine lui-même, 
comme sur l’impressionnant 
et gigantesque « Radeau de la 
méduse » de Géricault revisité, 
où les visages des naufragés 
sont des autoportraits.
La mémoire et l’histoire, 
la place de l’homme noir 
sont aussi questionnées par 
d’autres artistes, comme Noel 
Anderson, Afro-Américain, 
qui réalise des tableaux en 

tapisserie à partir d’images 
d’archives faisant le parallèle 
entre les compétitions 
sportives et la lutte pour les 
droits civiques. Kelani Abass, 
artiste nigérian, travaille lui 
aussi sur la mémoire. Ses 
petites constructions mêlent 
d’anciennes photographies, 
des tampons, des lettres 
d’imprimerie, des objets 
puisés dans l’imprimerie de 
son père.
Bien connu pour ses grandes 
aquarelles, Barthélémy Toguo 
interroge aussi l’histoire 
en mixant malicieusement 
portrait et cartes postales de 
l’époque coloniale.

La pandémie évoquée
Les artistes s’emparent 
aussi de l’actualité, de cette 
pandémie qui bouleverse 
le quotidien, comme 
Didier Viodé qui réalise 
une série d›autoportraits 
durant le confinement, 
avec l’expression de tous 
les sentiments qui nous 
traversent, inquiétude, fatigue 
ou perplexité. Barthélemy 
Toguo, lui, ajuste des 
masques à ses portraits 
d’animaux. De nombreuses 
œuvres présentées ont été 
créées durant cette année 
si particulière, comme la 
série Hero, des peintures 
débordantes de couleur 
de l’Angolais Christiano 
Mangovo. Cette visite 
parisienne de la Foire 1-54 
ressemble à un grand bol 
d’air. Une pause dans un hiver 
gris.

Elle s’était déjà tenue à Londres, Marrakech et New York, mais jamais encore à Paris. Pour sa première, la Foire 1-54 s’est offert Christie’s comme vitrine.

La Foire 1-54 sublime l’art contemporain africain à Paris
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Grille de mots fléchés N° 2915 

 Solution de la grille précédente
1.v.i.s.u.u.d
2.bienfaisances
3.scier.essora
4.balneaire.nil
5.git.asse

6.lese.pie
7.sr.bio
8.gree.rnb
9.ors.b.n.pa.r
10.eu.saumonette

11.traiter.real

12.jeanne.masure

13.rite.venerer
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2915
Comment

jouer ?

solution     2914

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- anodines

- carenage

- aversion

- cee - unit

- il - ar - si

- a - pirate

- surgeler

- souci - s

- se - etes

- a - usinai

- non - oeil

- green - ne

Verticalement:

- acacias - sang

- navel - use - or

- oree - pro - une

- insurrection

- nain - aliene

- egoiste - sain

- sentiers - ile

 grille de mots croisés
n°2915

Sentir votre portable 
vibrer dans votre 
poche, alors que non. 
C’est le syndrome des 
vibrations fantômes !

Sentir des vibrations 
fantômes de votre 
portable dans votre 
poche est un phé-
nomène commun 
qui survient tous les 
jours à des millions 
de personnes.
Ce phénomène, qui 
commence à devenir 
de plus en plus cou-
rant, a un nom : Le 
syndrome des vibra-
tions fantômes.
Selon Tom Stafford, 
professeur de science 
cognitive et de psy-
chologie à l’univer-
sité de Sheffield en 
Angleterre, ces hal-
lucinations senso-
rielles proviennent 
en fait d’un jugement 
de perception émis 
par notre cerveau.
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Opération renaissance08h30 Kid Lucky 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h30 Météo 
13h35 Scènes de ménages 
14h00 Un hiver romantique 
15h55 Incroyables transformations 
16h30 Les reines du shopping 
17h25 Les reines du shopping 
18h35 La meilleure boulangerie de France 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Opération renaissance 
21h45 Opération renaissance 
22h55 Opération renaissance : deux ans 
pour apprendre à s’aimer 
23h40 Objectif : 10 ans de moins 

m6

Sam

france 5
09h15 L’oeil et la main 
10h00 Une forêt au fil des saisons 
10h50 La p’tite librairie 
10h55 Mexique, la nature sauvage 
11h45 La quotidienne 
12h59 Salto 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Le marcheur des Amériques 
15h30 Les mystères du goût 
16h30 Décollage pour la Grande-Bretagne 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 Pauline à la plage 
22h25 La p’tite librairie 
22h30 C ce soir, le débat 
23h29 Le cinéma de minuit 
23h30Le colonel Chabert 

11h38 21 cm de + 
11h42 La boîte à questions 
11h52 L’info du vrai, le docu news 
12h26 La Gaule d’Antoine 
12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h37 Plateaux cinéma coup de coeur 
13h38 Un jour de pluie à New York 
15h08 Plateaux cinéma coup de coeur 
15h10 Brooklyn Affairs 
17h30 Hobbies 
17h40 Hobbies 
17h58 L’info du vrai, le docu news 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h55 Groland le zapoï 
21h06 Ovni(s) 
21h36 Ovni(s) 
22h08 Ovni(s) 
22h36 21 cm 
23h33 Les éblouis 

canal +

Les sandales blanches

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 La petite fille oubliée 

15h45 Je promets de te retrouver ma fille 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Sam 

22h05 Sam 

23h15 New York Unité Spéciale 

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Initiatives de nos régions 
12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h45 Météo 2 
13h50 C’est bon à savoir 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les sandales blanches 
22h45 Meufs de (la) cité 
23h50 Débat 

16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Secrets d’histoire 
22h39 Salto 
22h40 Météo 
22h49 Papion en avier 
23h37 Documentaire 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Le parcours d’Audrey et Sylvie, deux femmes battantes déci-
dées à se sortir de l’obésité coûte que coûte. A force de ré-
gimes restrictifs pour ne perdre au départ que quelques 

kilos superflus post-grossesse, Sylvie, 43 ans, a accumulé 36 ki-
los en trop au cours de ces 18 dernières années. Parviendra-t-elle à son 
objectif de vivre enfin heureuse et en bonne santé ? Audrey, quant à elle, est 
une maman célibataire de 32 ans, qui pèse 130 kilos au début de l’aventure. 
Aujourd’hui, la santé de cette femme est en danger - elle vient de découvrir 
qu’elle était diabétique - et l’opération est son dernier recours.

Début des années 1960, dans le bidonville algérien 
de Nanterre. Malika a cinq ans. Sa mère vient de 
lui acheter une paire de sandales neuves. Des san-

dales si blanches que la fillette ne les quitte pas des yeux 
et ne voit pas le camion qui recule. C’est le début d’années 
d’hôpital, d’opérations à répétition, de souffrance et de lutte. Des 
années loin des siens durant lesquels la petite musulmane, aux mains 
de bonnes sœurs et d’infirmières catholiques, va, à la messe, découvrir 
la musique et le chant. Dès lors, Malika va suivre son rêve et déplacer des 
montagnes pour devenir celle que toutes et tous appelleront un jour « la 
Diva des banlieues «.

Sam est bouleversée en apprenant par Xavier 
qu’Antoine compte retourner à New York. Elle 
ne daigne même plus répondre aux appels de 

son frère alors que sa famille attend impatiemment de 
connaître sa décision. Mais elle n’a plus le choix quand celui-ci 
se rend chez elle et fait un malaise avant d’être transporté à l’hô-
pital : il doit désormais d’être greffé en urgence. Avant d’entrer 
en salle d’opération, elle tente d’appeler Antoine une dernière 
fois.
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Céline Dion endeuillée : 

la chanteuse partage sa peine
 sur Instagram

Selon les informations 
de Rebecca English 
publiées ce jeudi 21 

janvier, la reine Elizabeth II 
a accordé un faveur au prince 
William et à sa femme Kate 
Middleton.
Depuis le début de la pan-
démie, la famille royale a, 
comme tout le monde, dû se 
plier aux restrictions sani-
taires. Une tâche doublement 
compliquée pour Kate Mid-
dleton et le prince William 
puisque leurs trois enfants, 
George, Charlotte et Louis, 
sont privés d’école. Ainsi, les 
deux parents ont dû apprendre 
à concilier leurs engagements 
et leur vie de famille. Pour 
cela, la reine Elizabeth II a 
souhaité leur accorder une 
petite faveur. En effet, selon 
les informations publiées par 
Rebecca English, journaliste 
au Daily Mail, le couple royal 
bénéficie d’une aile dans la 
demeure de Sandringham. 
Celle-ci était déserte durant 

les fêtes de fin d’année et leur 
permet donc de pouvoir conti-
nuer à travailler, sans prendre 
de risque ou de mettre en dan-
ger la reine d’Angleterre ou 
eux-mêmes. De plus, Kate 
Middleton et le Prince Wil-
liam ne vivent qu’à quelques 
pas puisqu’ils résident actuel-
lement à Anmer Hall.
Grâce à cet arrangement, le 
prince William a pu profiter 
de cet espace pour enchaîner 
les appels vidéos notamment 
un qui s’est déroulé le 17 jan-
vier dernier. Alors qu’il s’en-
tretenait avec des médecins 
et bénévoles au sujet du dé-
ploiement de la Covid-19, le 
mari de Kate Middleton s’est 
dit «fier de sa grand-mère». 
En effet, la reine Elizabeth II 
ainsi que son époux le prince 
Philipp se sont fait vacciner 
contre la Covid-19. Respecti-
vement âgés de 94 et 99 ans, 
ils faisaient donc partie des 
personnes prioritaires pour la 
vaccination. Un initiative dont 

le mari de Kate Middleton est 
très fier. «Ils se sont fait vac-
ciner et je suis très fier d’eux 
pour l’avoir fait», a-t-il affir-
mé. Il a profité de cet appel 
pour rappeler qu’il est «très 
important» que tout le monde 
se fasse vacciner afin d’empê-
cher la progression du virus. 
Il a également souhaité «féli-
citer toutes les personnes im-
pliquées dans ce programme 
de vaccination parce que cela 
a l’air formidable. Je sais 
quelle énorme différence cela 
va faire pour tout le monde. 
Il convient également de sou-
ligner que je pense que ce 
n’est pas quelque chose qui se 
passe très facilement et auquel 
tout le monde a accès dans le 
monde entier», conclut-il.
L’anecdote inoubliable pour 
le prince William
Si le prince William se rend à 
Sandringham pour le travail, 
nul doute qu’il n’a jamais ou-
blié cette fameuse nuit durant 
laquelle il a failli être mordu 

par un chien. En effet, PC Jon 
Chandler, un policier qui part 
à la retraite après 30 ans pas-
sés dans la police de Norfolk 
en Virginie au Royaume-Uni, 
a accordé une interview à Eas-
tern Daily Press le 16 janvier 
dernier. Alors qu’il se remé-
morait toutes ses années en 
service, il s’est souvenu d’une 
soirée relativement amusante. 

«J’ai eu une nuit particulière-
ment intéressante lorsque je 
promenais mon chien, sans 
laisse, dans le parc et qu’il a 
soudainement poursuivi le 
futur roi d’Angleterre», a-t-
il d’abord expliqué. Une nuit 
«mémorable» pour le policier 
qui a affirmé que le prince 
William avait pris l’incident 
«en plaisantant».

C’est une Céline 
Dion très émue 
qui s’est exprimée 

ce samedi 23 janvier. La star 
internationale a pris la plume 
sur son compte Instagram 
pour rendre hommage à Larry 
King et a publié une photo 
où elle apparaît aux côtés du 
journaliste.
Samedi dernier, le 23 janvier, 
la chaîne Ora Tv a annoncé la 
mort de son journaliste Larry 
King. Atteint de la Covid-19, 
ce dernier est décédé à l’âge 
de 87 ans à l’hôpital Cedars-
Sinaï de Los Angeles. La 
nouvelle a causé une onde 
de choc parmi les people du 
monde entier. Il faut dire que 
l›octogénaire a vu défiler 
bon nombre de stars dans ses 
émissions devenues cultes. 
Il a présenté pendant 25 ans 
l’émission Larry King Live, 
dans laquelle il a interviewé 
tous les présidents américains 
et des dirigeants tels que le 
Palestinien Yasser Arafat ou 
le Russe Vladimir Poutine, 
ainsi que des stars comme 

Frank Sinatra, Marlon Bran-
do ou Barbra Streisand.
La chanteuse québécoise Cé-
line Dion a tenu également à 
exprimer sa peine. Déjà af-
fectée par les 5 ans de la mort 
de son mari André Angélil 
célébrés le 14 janvier dernier, 
la star a publié un touchant 
message sur son compte Ins-
tagram. La Québécoise était 
une habituée des plateaux du 
défunt, elle a enregistré de 
nombreuses émissions aux 
côtés de Larry King.
Aussi, c›est par un message 

sobre accompagné d›un cli-
ché où elle pose auprès de 
Larry King, que Céline Dion 
est sortie de sa réserve sur 
Instagram. «Je suis tellement 
triste d’apprendre le décès de 
Larry King. Il était un vrai 
gentleman et il nous faisait 
toujours sentir comme si nous 
parlions avec un ami de tou-
jours. Il n’y aura jamais per-
sonne comme lui et il man-
quera à beaucoup. Mes plus 
sincères condoléances à sa 
famille et ses amis», peut-on 
lire en légende.

Si vous voulez tout savoir sur 
la tutelle de Britney Spears, il 
faudra regarder le documen-
taire Framing Britney Spears. 
Le sujet a été mené pour 
l’émission The New York 
Times Presents, réalisé grâce 
au travail des journalistes du 
prestigieux quotidien, pour la 
chaîne américaine FX. Dans 
le premier trailer dévoilé par 
le network sur Twitter, on y 
découvre plusieurs interve-
nants, dont certains adhérents 
du mouvement #FreeBritney 
qui s’oppose à la tutelle de 
la star et surtout à son père. 
Framing Britney Spears sera 
diffusé le 5 février sur FX et 
Hulu.
Le documentaire retracera 
son ascension vers la gloire, 
jusqu’à la chute, en 2007, 
lorsque le monde entier, 
incrédule, a regardé Brit-
ney Spears se raser le crâne 
en direct depuis un salon de 
tatouage sur Hollywood Bou-
levard et agresser la voiture 
d’un paparazzi à coup de pa-
rapluie. Depuis, la star a fait 

un séjour à l’hôpital, perdu la 
garde de ses fils et son père 
a pris le contrôle autant de sa 
carrière que de sa vie.
Jamie Spears a été nommé 
tuteur légal de l’interprète 
de Toxic en 2008. Aidé d’un 
avocat, il a fait le ménage 
dans les fréquentations de 
sa fille, qui s’était acoquinée 
avec Sam Lutfi, ancien papa-
razzi devenu manager à la 
réputation douteuse. Il a aus-
si remis sur pied sa carrière, 
notamment en concluant un 
juteux contrat à Las Vegas où 
elle s’est produite plusieurs 
années. Britney Spears a éga-
lement retrouvé le chemin 
des studios et sorti quatre 
albums (Circus, Femme Fa-
tale, Britney Jean et Glory). 
Elle a en parallèle assuré plu-
sieurs tournées. Les finances 
de Britney Spears sont rede-
venues pérennes et elle a 
même trouvé un compagnon 
– adoubé par son père – Sam 
Asghari, avec qui elle est en 
couple depuis 2016.

Kate et William : 

cette petite faveur accordée par la reine 
pour le nouveau confinement

Un documentaire sur la 
tutelle de Britney Spears 

sera bientôt diffusé
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PhaRMaCIes D’oFFICIne:

 Une application mobile pour signaler 
les ruptures en médicaments

CeRtIFICats D’aRRÊt De tRavaIl:

Une procédure de dépôt en ligne

1514 individus impliqués dans des crimes cybernétiques en 2020

Le Syndicat national des 
pharmaciens algériens 
agréés (SNPAA) a 

annoncé samedi dernier le 
lancement d’une application 
sur Smartphones permettant 
aux pharmacies d’officine de 
signaler, en temps réel, les 
médicaments sous tension ou 
en rupture, afin d’élaborer des 
rapports qui seront soumis 
périodiquement au ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Baptisée «Med-rupture», cette 
application développée par le 
SNPAA s’inscrit dans le cadre 
d’un programme de lutte contre 
la pénurie en collaboration 

avec le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, souligne le 
syndicat dans une publication sur 
sa page Facebook officielle.

Les pharmaciens d’officine 
intéressés par ce nouveau 
dispositif doivent rejoindre les 
bureaux de wilaya du syndicat 

pour obtenir le code secret 
nécessaire pour accéder à 
l’application. Une fois inscrits, 
ils peuvent signaler, à partir d’une 
liste exhaustive des médicaments 
enregistrés dans la nomenclature 
nationale, les produits en rupture.
Cette démarche participative 
vise à établir des «statistiques 
réelles, basées sur la réalité du 
terrain, loin de toute déclaration 
irréfléchie et mensongère», 
explique le SNPAA.
Une version d’essai de cette 
application a été lancée début de 
l’année et qui a permis de signaler 
59 produits en rupture durant 
la 3ème semaine de janvier. Ce 

premier rapport est basé sur le 
signalement des pharmaciens de 
13 wilayas (Chlef, Batna, Béjaia, 
Tiaret, Jijel, Sétif, Skikda, 
Sidi Bel Abbès, M’sila, Bordj 
Bouarreridj, Mila, Ain Defla, Ain 
Temouchent).
Cette application a fait l’objet 
d’une présentation lors d’une 
réunion, jeudi dernier, d’une 
délégation du bureau national 
du SNPAA avec le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique, 
Lotfi Benbahmed qui a souligné, 
à cette occasion, l’importance 
d’un processus participatif pour 
l’élaboration de rapports précis 
et réels, selon la même source.

L’Agence d’Alger de 
la Caisse nationale 
des Assurances 

sociales des Travailleurs 
salariés (CNAS), lance, à 
compter de dimanche, une 
campagne d’information et de 
sensibilisation sur la nouvelle 
procédure de remise à distance 
des certificats d’arrêt de travail, 
via l’espace «El-Hanna», 
informe la Caisse dans un 
communiqué.
Cette nouvelle technologie 
est accessible via le site : 
https://elhanna.cnas.dz et 
vise essentiellement «la 
modernisation des prestations 
et la facilitation des procédures 

administratives en faveur des 
assurés sociaux, afin d’éviter aux 
usagers les longs déplacements 
dans les différentes structures 
de payement», précise la même 
source.
L’opération permettra aussi aux 
usagers de la Caisse de «déposer 
rapidement leurs arrêts de 
travail avant la fin du délai 
de forclusion de 48 heures», 
ajoute-t-on, sachant qu’une 
vingtaine d’agents de prestation 
a été mobilisée par les services 
concernés, afin d’assurer son 
«bon déroulement».
Par ailleurs, des affiches se 
rapportant à un guide explicite 
ont été installées à travers 

l’ensemble des structures de 
l’Agence d’Alger, au moment 
où le document en question 
(guide) est disponible sur le 
site, afin de mieux informer 

des démarches à suivre par les 
différents usagers, à l’instar 
des retraités, des malades 
chroniques et des femmes 
enceintes, est-il indiqué.

La Caisse fait encore savoir 
que ladite plateforme permet, 
en outre, aux assurés sociaux 
de se faire délivrer leurs 
attestations d’affiliation, de 
suivre le traitement de leurs 
dossiers de remboursement des 
médicaments et de recevoir 
leurs convocations de contrôle 
médical.
Enfin, et pour mieux s’informer 
sur cette application, la CNAS 
Agence d’Alger invite les 
assurés sociaux à consulter 
le guide d’utilisation partagé 
via Facebook, You Tube et 
Tweeter, ou à se rapprocher des 
agents relevant des centres de 
payement CNAS.

Vingt neuf mille quatre 
cent quarante quatre 
( 29.444) individus 

étaient impliqués dans 2026 
crimes cybernétiques au 
niveau de la région centre 
du pays, en 2020, selon un 
bilan fourni, par l’Inspecteur 
régional de police de la 
région Centre, Bencheikh 
Farid Zineddine.
Présentant le bilan de 
l’activité annuelle de la 
police de la région Centre 
au titre de l’année 2020, 
concernant 11 wilayas, « 
il a été recensé quelque 
2026 affaires d’atteinte 
aux systèmes de traitement 
automatisé de données, dans 
lesquelles 29.444 individus 
étaient  impliqués, dont 1264 

affaires ayant été traitées».
Relevant une « hausse» 
du nombre de crimes 
cybernétiques en 2020, 
comparativement à l’année 
2019, le même responsable 
impute ceci « au confinement 
à domicile induit par la 

pandémie de Coronavirus, 
d’autant que les individus 
impliqués ont tiré profit de 
cette période, pour se livrer à 
leurs actes criminels».
Lors de la période 
susmentionnée, il a été 
procédé à « la saisie de 

1113,120 kg de cannabis, 
1871,6 g d’héroïne, 1824,83 
g de cocaïne, 60.3477 
comprimés psychotropes 
et 285 flacons de liquide 
hallucinogène.
« 29.444 individus impliqués 
dans 25815 affaires 
concernant les stupéfiants et 
les comprimés psychotropes 
ont été arrêtés», a fait savoir 
M. Bencheikh.
Pour ce qui est de la lutte contre 
les crimes économiques et 
financiers, « 3717 individus 
ont été arrêtés, 2618 affaires 
recensées et 32614 autres 
individus ont été arrêtés pour 
des crimes liés à l’atteinte 
aux personnes».
Le même responsable a fait, 
en outre, état de l’arrestation, 

durant l’année passée, de 
17246 individus pour des 
crimes d’atteinte aux biens,  
1691 autres pour des affaires 
liées à la famille et aux 
mœurs publiques», ainsi que 
du recensement de « quelque 
1361 affaires de délits de 
mineurs».
Concernant la prévention et 
la lutte contre les bandes de 
quartier, les services de la 
Sûreté des wilayas du Centre 
«ont arrêté 292 personnes 
dont 03 mineurs impliquées 
dans 35 affaires». Ces 
opérations ont donné lieu à 
la saisie de 4 fusils harpons 
et d’autres armes blanches 
ainsi que deux chiens bergers 
allemands et 31 cocktail 
Molotov.


